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Maravilha ultrapassa a margem 
de 230 casos ativos de Covid-19
Mesmo com novas restrições, UTIs seguem lotadas na região e 
MPSC pede por lockdowm
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RIO JUNDIÁ
Empresa retira lama, vegetação e outros detritos com a 
promessa melhorar o armazenamento

Casan promove 
limpeza da barragem 
de captação de água
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Câmara aprova 
alteração no 
vencimento salarial 
do cargo de Agente 
Comunitário de Saúde

Maravilha recebe 
140 novas doses da 
vacina Coronavac 

Sandro Donati viaja a 
Brasília em busca da 
continuação das obras 
do Rio Iracema 

De autoria do Executivo, o PLC altera 
o vencimento base para o valor de R$ 
1.550,00

Município soma 1.174 doses recebidas 
e imuniza nesta etapa idosos com mais 
de 78 anos 

Prefeito entregou um relatório completo sobre 
as obras já executadas na primeira etapa 
e destacou a necessidade de continuar os 
trabalhos 
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Cleiton C. Ferrasso

A Associação dos Mu-
nicípios do Entre-Rios 
(Amerios) repassou o va-
lor de R$ 200 mil para qua-
tro hospitais da região. O 
valor estava no caixa do 
CIS-Amerios, foi aprovado 
pelos prefeitos que com-
põem a Associação e visa 
custear as despesas decor-
rentes do novo coronaví-
rus. O valor do recurso é 
baseado pela quantidade 
populacional. 

aPOiO Quatro hospitais da região foram contemplados. O valor do recurso 
é baseado pela quantidade populacional

amerios assina convênio e repassa 
R$ 200 mil para hospitais da região

Assinatura ocorreu na semana passada

Divulgação

Hospitais contemplados 
Hospital São José de Maravilha – R$ 
90,02 mil 

Palmitos – R$ 56,5 mil 
Cunha Porã – R$ 38,7 mil 
Modelo – R$ 14, mil 

bRasil, O País da insEguRanÇa JuRídiCa
O Brasil é o país da insegurança jurídica. Quando ainda acadêmi-

cos de direito, muito ouvíamos falar do “ato jurídico perfeito”, da “coi-
sa julgada”, do “direito adquirido”. Quando você se torna um operador 
do direito e começa a ter contato direto com a realidade fática, proces-
sual/jurídica de nossa Pátria, começamos a questionar nossos apren-
dizados. Será que existe o “ato jurídico perfeito”, a “coisa julgada”, o “di-
reito adquirido”? No meu entender, a resposta é NÃO. O Brasil não tem 
um padrão lógico de julgamentos e isto se demonstra até mesmo em 
decisões da Corte Suprema, nosso STF. Decisões que põe por terra lon-
gos e longos períodos de investigação, interrogatórios e instrução, com 
decisões de caráter duvidoso, proferidas por ministros com estreitas li-
gações com partidos políticos, e que deixam em dúvida a lisura de suas 
decisões. Perguntado o que achava da decisão de Luiz Edson Fachin 
neste início de semana, respondi que juridicamente achava surpreen-
dente. Mas pessoalmente, achava já esperada, desde que Fachin suce-
deu Teori Zavascki. O passado de Fachin, com suas ligações e manifes-
tos em favor do Partido dos Trabalhadores, deixa em severo “cheque” 
sua decisão. Em resumo da conversa, todo o trabalho desenvolvido 
durante a Operação Lava Jato pode simplesmente cair por terra (mes-
mo com os julgamentos agora em Brasília) ou pior ainda. Prescrever, 
decaindo o direito do Estado de representação. O efeito cascata é pior 
ainda, beneficiando a todos envolvidos em antigas falcatruas, que se 
não recebem uma punição adequada, podem ainda ficar livres, leves 
e soltos, de alma limpa e pura, por conta desta referida prescrição. Em 
resumo, o país não oferece segurança jurídica aos seus. Nós, advoga-
dos, sentimos na pele o que é isso. Mas imagino que juízes, promoto-
res, procuradores, também sintam muitas vezes na pele essa insegu-
rança a que me refiro.

dECisÕEs nãO sãO unifORmEs
Vou tomar um exemplo muito simples, quase singelo, para que os 

leitores compreendam. Certa vez, executei uma pessoa em dois pro-
cessos distintos, todavia, praticamente iguais entre si. Um pertencia a 
uma vara, e outro pertencia à outra vara, no mesmo foro. A penhora de 
“dinheiro” na conta, restou deferida pelo juiz de uma das varas e nega-
da pelo juiz da outra, sob argumento de que a cobrança deveria ser de 
modo “menos gravoso”. Portanto, esta falta de uniformidade nos co-
loca em insegurança jurídica. Desde um fato corriqueiro, como uma 
pequena cobrança, até um grande evento ou um grande feito, como 
os julgamentos de grandes causas (ou crimes) envolvendo grandes fi-
guras da política brasileira. Esta insegurança, esta falta de uniformida-
de, deixa a própria coletividade em dúvida, e principalmente, deixa a 
nossa justiça em descrédito. E não podemos culpar quem não acredi-
ta nela. Afinal, alguém acredita em inocência da Odebrecht, OAS e tan-
tas outras? Isso que nem falei aqui nos “beneficiados” principais com 
a decisão de Fachin.

Já nOs EsTadOs unidOs...
Lá, o judiciário se baseia praticamente como um todo em decisões 

já existentes e em processos semelhantes. Este direito, basicamente ju-
risprudencial, dá geralmente um “norte” sobre resultados de proces-
sos. Isto é muito trabalhado por lá, e até mesmo em filmes onde as dis-
putas se fundamentam em antigas decisões. Judiciário perfeito não 
existe. Mas a população de lá tem mais segurança jurídica do que te-
mos por aqui. É a realidade. 
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liÇÕes de Vida
“Genocida é quem fica em casa 
com a renda garantida e quer 
que o outro morra de fome”.

por WOLMIR HÜBNER

RADAR
radar@jornalolider.com.br

VISITA
Durante a semana rece-

bemos a grata visita dos admi-
nistradores da nova agência da 
UNICRED, recém inaugura-
da na cidade, juntamente com o 
supervisor regional. Agradece-
mos a visita e nos tornamos par-
ceiros dessa entidade, a qual é 
referência em todo Estado de 
Santa Catarina. Desejamos su-
cesso no empreendimento!

QUe siRVa de eXemplo 
 
A Câmara de Dirigentes Lojistas de Chape-

có (CDL), Sindicato do Comércio Varejista da Região 
de Chapecó (SICOM) e a Associação Comercial e In-
dustrial de Chapecó (ACIC) manifestaram um ape-
lo aos proprietários de imóveis comerciais aluga-
dos para empresas na área urbana de Chapecó. 

O pedido das entidades é de que seja flexibilizada a 
cobrança, além de descontos, parcelamento, adiamen-
to da cobrança ou qualquer outra forma de cooperação. 

As entidades, em comunicado, afirmam que “tra-
ta-se de uma situação de força maior, inclusive re-
conhecida em diversas decisões judiciais nas quais 
locatários buscaram (com sucesso) em juízo a res-
tauração do equilíbrio sinalagmático dos contra-
tos de aluguéis. A compreensão e a anuência dos 
proprietários de imóveis contribuirão para a supe-
ração dos percalços trazidos pela pandemia.”

Serve de alerta aos proprietários de imó-
veis, que cobram verdadeiras somas, fora da re-
alidade que nossos comerciantes podem ab-
sorver. Ou preferem a quebradeira geral?

Prefeitura de Chapecó

Decreto proíbe venda de produtos não 
essenciais no Rio Grande do Sul

No primeiro dia de validade do decreto estadual que proíbe a venda de produ-
tos não essenciais nos supermercados (como eletroeletrônicos e itens de bazar), os 
clientes encontraram corredores fechados e fitas bloqueando o acesso aos materiais. 

Em alguns supermercados foi vedado o acesso inclusive a produtos que podem 
ser comercializados — como panelas, potes e utensílios de cozinha. Em outros lo-
cais foi feito o uso de lonas e fitas para separar o que pode e o que não pode ser ad-
quirido. A medida tem como objetivo reduzir o movimento nos locais e evitar uma 
concorrência injusta com demais lojistas que estão proibidos de abrir as portas.

JULGAMENTO NO STF NESTA SEMANA
Sem comentários. Cada um 

com suas conclusões...

O STF, cada vez menor 

Quando o país inteiro investe tanta energia 
para tentar compreender uma decisão da sua Su-
prema Corte, existe aí um problema. A última pa-
lavra em um sistema legal deveria ser clara, sim-
ples e transparente.  Há lugares em que é assim. As 
decisões, mesmo quando objeto de embates inter-
nos, são apresentadas à sociedade como “decisões 
da corte”, com pouco protagonismo individual.  

No Brasil, o STF entrou de corpo e alma na 
política vulgar e corriqueira, pautando seus jul-
gamentos pela árvore, e não pela floresta. As-
sim, semeia-se a insegurança, quando a única ra-
zão de ser da Suprema Corte é o contrário disso. 

Entrevistas transbordantes de vaidade, holo-
fotes, manifestações posicionadas nas redes so-
ciais, egos inflados, motivações emocionais. Im-
portante frisar: esse texto não é contra o STF. 
Muito antes pelo contrário. É a favor. A favor de 
que o mais importante tribunal do Brasil hon-
re seu papel constitucional, a favor de que a hu-
mildade do julgador seja novamente considera-
da uma virtude, a favor de que, na equação que 
move a corte, a Justiça ganhe mais relevância e a 
politicagem, menos. (Texto de Tulio Millmann)

PREPARE-SE
De acordo a Re-

ceita Federal, quem 
teve rendimen-
tos tributáveis aci-
ma de R$ 22.847,76 
terá que devolver 
tudo o que recebeu 
de auxílio emergen-
cial no ano passa-
do. Mais de 3 mi-
lhões de brasileiros 
tentaram dar o gol-
pe e agora estão se 
vendo com o fisco 
federal. Aqui na re-
gião não é diferen-
te, pois já tomamos 
conhecimento de 
como a Receita Fe-
deral está cobrando. 
Neste ano a declara-
ção deve ser entre-
gue até 30 de abril.

A LAVA JATO CONDENOU ALGUM INOCENTE?
Crime, sabemos que hou-

ve. Bilhões de dólares foram re-
gurgitados das bocas dos buei-
ros de Brasília, fortunas escusas 
surgiram em paraísos fiscais no 
além-mar, um pedaço do rou-
bo foi devolvido aos cofres pú-
blicos, corruptos e corrupto-
res, uns mais contritos, outros 

menos, fizeram confissões.
Então, está claro que o Brasil 

vinha sendo saqueado. Já acon-
tecia antes? Decerto que sim, e 
há tempo. A diferença foi que, 
pela primeira vez, os culpados 
estavam sendo punidos. Quem 
diria que empresários podero-
sos e políticos influentes seriam 

presos por corrupção no Brasil?
Quem diria?
Hoje a corrupção foi punida 

e, depois, “despunida”?  O Bra-
sil sabe o que aconteceu, sabe 
que foi violentado pelos mais di-
versos crimes, e que agora pare-
ce mais disposto a punir juízes e 
promotores, e livrar os culpados?

EUA: Vacinados podem se 
reunir sem máscara 

As pessoas vacinadas contra a covid-19 po-
dem se reunir entre elas em pequenos gru-
pos em locais fechados, sem usar másca-
ra ou respeitar o distanciamento social, 
informaram as autoridades de saúde dos Es-
tados Unidos na última segunda-feira (8).

Os vacinados também podem se reunir sem 
máscara com pessoas não-imunizadas de ou-
tra casa se elas não apresentarem fatores de ris-
co contra a covid-19, disse em coletiva de impren-
sa Rochelle Walenski, diretora dos Centros para a 
Prevenção e o Controle de Doenças (CDC), a prin-
cipal agência federal de saúde pública do país.
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por DR. DENy DONATO ALFANO 

PSIquE & AMOR
Psicoterapeuta e antropólogo (49) 98895 5231

lEgislaTiVO Sessão foi marcada por homenagens ao Dia da Mulher e 
votação de 11 indicações

Câmara aprova alteração no 
vencimento salarial do cargo de 
agente Comunitário de saúde
Diana Heinz 

A sessão da Câmara de 
Vereadores de Maravilha de 
segunda-feira (8) foi marca-
da por homenagens ao Dia 
da Mulher. A Casa preparou 
um vídeo que foi passado no 
início da noite com depoi-
mentos de lideranças femini-
nas da política. A presidente 
do Legislativo, Marclei Gran-
do (MDB) e a vereadora, Elia-
na Simionato (PT), falaram 
sobre igualdade de gênero e 
agradeceram a homenagem.  
“Para que chegássemos nes-
se cargo foi preciso muita 
luta. Hoje somos duas no Le-
gislativo, mas há menos de 90 
anos a mulher nem podia vo-
tar. Acima de tudo o Dia da 
Mulher significa respeito, do 
igual para igual, algo que ain-
da buscamos diariamente”, 
disseram. 

O Legislativo também 
aprovou 11 indicações em 
votação única. Deram entra-
da na Casa dois Projetos de 
Lei Complementar, um Pro-
jeto de Lei e outro de Resolu-
ção. Também deram entrada 
outras 10 indicações e um re-
querimento. A próxima ses-
são será online, ou seja, cada 
vereador participará da sole-
nidade pela internet, com o 
objetivo de diminuir o contá-
gio do coronavírus. 

PROJETO dE lEi 
COmPlEmEnTaR

A Câmara aprovou em se-

gundo turno o Projeto de Lei 
Complementar (PLC) que 
fala sobre o vencimento do 
cargo de Agente Comunitá-
rio de Saúde (ACS). De auto-
ria do Executivo, o PLC altera 
o vencimento base para o va-
lor de R$ 1.550,00, o qual de-
verá ser pago de forma retroa-
tiva ao dia primeiro de janeiro 

de 2021.
Em 2018 entrou em vi-

gor uma Lei Federal que mo-
dificou as normas que regu-
lam o exercício profissional 
dos Agentes Comunitários de 
Saúde. A Lei determinou que 
o piso salarial profissional na-
cional dos Agentes Comuni-
tários de Saúde fosse fixado 

no valor de R$ 1.550,00 men-
sais, sendo que foi feito um 
escalonamento:

I - R$ 1.250,00 em 1º de 
janeiro de 2019;
II - R$ 1.400,00 em 1º de 
janeiro de 2020;
III - R$ 1.550,00 em 1º de 
janeiro de 2021.

vereadores devem participar da próxima sessão de forma online 

Feliz dia! Um dia abençoado! Um cuidado 
fundamental em relação à qualidade de vida 
– e em prol de sua própria alma – é não justi-
ficar a falta de oração. Sem tempo para Deus, 
que valor terá seu tempo? Se cansou, se está 
esgotado ou se acabou se estressando com 
algum episódio ao longo do dia, eis ainda 
mais sérias razões para dedicar o tempo que 
for necessário às orações. Ore sempre. Acio-
nando as potências do seu espírito, nada que 
venha do mundo exterior poderá impactá-lo 
de modo a desestruturá-lo. Muito obrigado!

vereadores da 
bancada dos 
Progressistas 
entregaram 
flores as duas 
vereadoras da 
Câmara, em 
reconhecimento 
pelo trabalho e 
em homenagem 
simbólica a todas 
as mulheres do 
município.

Fotos: Divulgação

O dia da mulHER submETida
Nessa semana caiu o Dia Internacional da Mulher. 
É um dia que, em via de regra, teria que lembrar e destacar o valor da mulher. 
Pra mim é um dia triste. Porque existe. E pelo simples fato de que se exis-

te significa não apenas que a mulher não é valorizada, mas também que não 
sabe se valorizar. 

Falando a verdade, a condição da mulher é muito difícil. É muito pesa-
da. É desumana. Especialmente no Brasil. Pelo menos é onde, dos 79 países 
que conheço, vi a pior condição. 

A mulher nasce como custo. E por isto, num sistema patriarcal funda-
mentalmente agrícola, já vem cobrada; ou seja, a mulher nasce com a cul-
pa: com a culpa de ter nascido. E carrega essa culpa sempre. Culpa que vem 
reiterada e nutrida por meio da objetificação do corpo (nasce e os pais já co-
locam um brinco - manifesto e lembrança que está sendo colocada à venda 
e que tem que brilhar esteticamente para ser comprada por alguém que ala-
vanque a família desse custo). 

A partir de lá, não importa se torna-se autônoma e independente financei-
ramente, sem um homem ela é “menos”: é incompleta, é desencaixada, é errada. 

No entanto vem cobrada de arcar o mundo (do homem) de todas as for-
mas funcionais possíveis: tem que cuidar dos filhos, da casa, não pesar e/ou 
sugar os bens e o dinheiro dele, estar sempre pronta a satisfazer os desejos se-
xuais dele (mesmo que não correspondam aos dela), se encaixar no sistema 
familiar dele e venerar o pai e mãe dele como se fossem totem superiores e 
julgadores, constantemente inalcançáveis e reprovadores. 

A mulher vem tratada apenas como uma engrenagem funcional ao siste-
ma produtivo do homem, útil apenas para a sua capacidade reprodutiva. Para 
todo o resto, tem que ficar calada dentro do sistema dele e aceitar em silêncio. 

Aceitar tudo. Até as traições. Até a violência. De todas as formas essa se 
expressa. Seja por tapas, seja por descrédito, anulação, manipulação, anula-
ção da sua individualidade, dos seus sonhos, dos seus sentimentos, das suas 
palavras, das suas escolhas. 

Que a mulher tenha a oportunidade de aceitar o egoísmo do homem, é 
um favor que o homem faz para a mulher. E por isso ela tem até que agrade-
cer. E tudo isto ocorre de maneira sub-reptícia. 

É claro que uma mulher nunca escolheria um homem assim. Um ho-
mem que a maltrata. Mas a realidade é que essas relações não começam com 
uma tapa, com um xingamento ou com uma opressão. Se fosse assim nin-
guém ficaria com um homem tão algoz. 

Ao contrário, você mulher se apaixona por um homem que é encanta-
dor, inteligente, que mostra ter valores familiares, que faz você se sentir o cen-
tro do universo.

E quando ele pede para mudar a sua foto de perfil para colocar a dos 
seus filhos, você acha até bonitinho. E quando ele fala que é melhor não co-
locar uma minissaia para ir trabalhar, você pensa - eu sou uma mulher que 
trabalha no mundo dos homens, então na realidade ele está me protegendo. 

E depois, um dia, ele grita com você. 
É como descer uma escada bem devagar - como nesses filmes de terror 

- tem sempre alguém descendo no porão e todo mundo pensa - não desce aí, 
não desce aí - mas você desce.

Então ele dá o primeiro tapa … e depois o segundo e o terceiro ... e te diz 
que você não vale nada - que não é o que ele pensava que você fosse - que 
obrigou ele a buscar outras - a ficar com aquela e aquela outra porque você 
o decepcionou. 

Daí você tem um ímpeto de orgulho, na desesperada tentativa de se dar 
sozinha o valor que ele não te deu - e vai na polícia, e faz denúncia. 

Almeja que alguém veja todos os anos de humilhação que sofreu, talvez 
apenas para te dizer que tu estás certa e ele errado. 

Mas o fato de ter denunciado o homem, seu marido, o pai dos seus fi-
lhos, o dono, o patriarca, o totem, o sistema, te deixa pior ainda. Você achava 
que denunciando teria se libertado. Teria tido justiça. Mas não. Avançar con-
tra ele te deixa pior. E sabes porquê? Porque você está querendo sair do lu-
gar de identidade em que foi colocada. Denunciar ele é se quebrar por den-
tro. Um ato que soverte a ordem natural de existência que tem introjetado por 
dentro. E isto é a pior coisa que pode acontecer. Sair de um lugar, mesmo que 
ruim, para não ter nenhum outro onde se encontrar. Você se sente culpada 
por ter denunciado. Você começa ver as razões dele. E começa a se sentir er-
rada. E daí retira a denúncia. 

Pronto. O retiro da denúncia é a maior confirmação que o machismo ga-
nhou radicalmente, porque mostra que a mulher é submetida até um ponto 
tão profundo que se sentiria em culpa e errada a não ser mais. 

E daí vem o Dia da Mulher. Aquele dia que te dá a ilusão de receber 
aquele reconhecimento que você mesma não sabe se dar no resto do ano, 
na vida real.
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Um ano da 
Covid-19

Há um ano, a Orga-
nização Mundial da Saú-

de (OMS) declarava pan-
demia da Covid-19. Uma 

doença respiratória que ain-
da circula por aí e ainda busca-

mos vacina. No entanto, nesta sema-
na o governo federal sancionou o Projeto de Lei (PL) 
534/2021, que autoriza estados, municípios e o se-
tor privado a comprarem vacinas. O setor privado até 
pode comprar, mas enquanto estiver em vigor o plano 
nacional de vacinação todas as doses adquiridas te-
rão de ser doadas ao SUS. Uma força a mais para imu-
nizar o máximo de pessoas possível. O problema é in-
sumo para a produção. O combate à doença vai longe. 

Cleiton C. ferrasso, jornalista

a CRíTiCa É 
nECEssáRia?

“vivemos tempos nos quais cochicham 
elogios e berram insultos”. Acredito que 
essa frase traz muito do que estamos 
vivendo diariamente, com milhares de 
críticas expostas por aí. É óbvio que cada 
caso é um caso, mas estamos 
exagerando... parece que nada 
que o outro faz é bom! Às vezes 
a crítica é necessária sim, mas 
precisamos – no mínimo – 
ponderar as palavras e apresentar 
uma alternativa (ou de nada 
adianta, a não ser que o objetivo 
seja apenas diminuir a pessoa em 
questão). Já fez um elogio sincero 
hoje? Não custa nada tentar... 

Camilla Constantin, jornalista 
ATENÇÃO AO HPV 

A Rede Feminina de Combate ao Câncer de Maravilha além de cuidar das mu-
lheres através de exames, campanhas e ações busca a conscientização. Neste mês 
a paute é o março lilás de prevenção ao câncer de colo de útero. Como é impor-
tante o município dispor de pessoas interessadas na saúde feminina. Agora, es-
pera-se da comunidade que leve a sério os sintomas e perigos do HPV. Doen-
ça é quarta causa de morte de mulheres por câncer no Brasil. É possível prevenir. 

diana Heinz, jornalista 

Dedo na cara do governador!
Recentemente, Ministério Público e governo de Santa Catarina lutavam 

lado a lado contra a pandemia de coronavírus. “Falavam a mesma língua”, 

como afirmamos. Porém, nesta semana começamos a assistir capítulos so-

bre essa “separação” em que o MP entrou com ação contra o Estado pedin-

do fechamento geral por 14 dias. O Estado diz que não vai fechar tudo. As-

sim, abre-se, claramente, uma briga de forças. Mais que isso, uma briga de 

forças poderosas em Santa Catarina. A última sobre isso? Um ofício assina-

do por 245 CDLs e sindicatos pedindo que o governador não aceite fechar 

tudo, que não fique curvado e “restabeleça o bom senso”, quando os dois 

lutavam juntos contra a Co-

vid-19. E mais, o ofício das 

entidades sugere que, caso 

a ação vença essa briga, es-

taria dando a entender que 

o trabalho do governo não 

é tudo aquilo, e que Carlos 

Moisés e sua equipe não te-

riam noção do que estão fa-

zendo. É fogo no parqui-

nho que a gente diz, né!?
Ederson abi, jornalista

Divulgação
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Atendimento 
On-line
          dr.deny.alfano
  
       (49) 9.8895-5231

Para crescer 
precisa mudar;
para mudar 

precisa se conhecer;
para se conhecer 
precisa coragem

-
isso é terapia 

A maioria do comércio 
catarinense está otimista 
para a Páscoa deste ano. Le-
vantamento realizado pela 
Federação das Câmaras de 
Dirigentes Lojistas de San-
ta Catarina (FCDL/SC) 
aponta que 40,9% dos en-
trevistados acreditam que 
as vendas para a data se-
rão superiores às registra-
das no mesmo período do 
ano passado. Outros 32,2% 
avaliam que deve ser igual. 
“O cenário ainda é desafia-
dor por conta da pandemia, 
mas com o fluxo da vacina-
ção aumentando cada vez 
mais, cresce também a es-
perança de, aos poucos, re-
tomarmos a normalidade. E 
temos quase um mês antes 
da Páscoa, que neste ano 
será celebrada no início de 
abril”, avalia o presidente 
da FCDL/SC, Ivan Roberto 
Tauffer.

Mesmo com os impac-
tos da pandemia, 42,2% dos 
entrevistados que apontam 
aumento na data avaliam 
que o crescimento do vo-

ECOnOmia Mesmo com os impactos da pandemia, 42,2% dos 
entrevistados apontam crescimento de vendas na data 

Comércio catarinense projeta 
aumento de vendas para a Páscoa

Levantamento aponta que vendas para a data serão superiores às registradas no mesmo período do ano passado

Arquivo/O Líder

lume de vendas será de até 
3%, não considerando nes-
ta estimativa uma eventu-
al situação de lockdown. O 
levantamento da FCDL/SC 
foi realizado com 400 em-
presas associadas que atu-
am no varejo em 20 cida-
des com maior potencial de 
consumo.

Também foi identifica-

do que 56,1% disseram que 
não haverá aumento no es-
toque, 37% estão progra-
mando alguma promoção 
e 32,6% estimam um tíque-

Tíquete médio é 
estimado entre 
R$ 51 e R$ 100

te médio entre R$ 51 e R$ 
100. Sobre o meio de pa-
gamento, 49,6%, aponta-
ram o cartão de crédito e 
20% o crediário. E quanto 
à forma de atendimento, 
54,3% estão operando tan-
to de forma física quanto 
on-line, 44,3% somente 
em loja física e 1,3% ape-
nas on-line.

A Comissão de Trans-
portes, Comunicações, Tec-
nologia, Informática, Obras 
Públicas e Urbanismo se en-
controu na terça-feira (9), 
para a primeira reunião de 
trabalho do ano Legislati-
vo. Fazem parte da comis-
são, o presidente Sérgio da 
Silva (MDB), Mozer Olivei-
ra (PL) e Natalino Prante 
(PP). Esteve na pauta o Pro-
jeto de Lei Complementar 
(PLC) nº 03/2021, que dis-
põe sobre a regularização de 
construções irregulares. De-
pois de uma análise, a co-
missão solicitou cópia dos 
PLCs 150/2020 e 115/2017, 
que são mencionados no 
projeto, para estudo. 

Os vereadores debate-
ram o assunto e decidiram 

lEgislaTiVO
Comissão de Transportes discute regularização 
de construções irregulares

vereadores debateram o assunto e decidiram promover mais estudos sobre a matéria

promover mais estudos so-
bre a matéria para conclu-
sões futuras. O vereador Mo-
zer sugeriu conversar com 
os interessados nas conces-

sões e incentivos para escla-
recer sobre as dificuldades 
dos interessados, e, também, 
para poder avaliar e cobrar 
o cumprimento das medi-

das concedidas às empre-
sas cessionárias. “Vamos dar 
um foco na fiscalização das 
concessões de uso realizadas 
pelo município”, disse Mozer.

Divulgação

Cleiton Ferrasso 

Criado ainda no ano 
passado pelo Banco Cen-
tral, o PIX tem ganhado es-
paço nos caixas de super-
mercados para receber 
pagamentos. No Super Au-
riverde de Maravilha, por 
exemplo, os caixas dispo-
nibilizam um código QR 
para facilitar a negociação. 
A operadora de Caixa, Mai-
se Becker, falou dessa fun-
cionalidade em entrevista 
à rádio Líder nesta sema-
na.  Para ela, umas das difi-
culdades era o troco em di-
nheiro, mas com o PIX todo 
facilitou. “Para quem traba-
lha no Caixa, assim como 
eu, entende a dificulda-
de de encontrar troco para 
notas em dinheiro com va-
lor alto. Com o PIX tudo fa-
cilita. O cliente faz a leitura 
no próprio celular, rece-
bemos o valor exato e não 
precisamos nos preocupar 
com o troco. Além disso, 
evita contato com dinhei-
ro nesta época da pande-
mia da Covid-19”, explica.

faCilidadE
Comércio de maravilha 
utiliza o PiX como nova 
forma de pagamento

PiX 
Novo sistema 
de pagamento 
instantâneo do 
Banco Central e que 
está disponível para 
todas as instituições 
financeiras. Não há 
taxas de transações, 
pode ser usado em 
qualquer hora do 
dia. Não é aplicativo. 
É uma ferramenta 
dentro do próprio 
aplicativo do banco. 
Para usar, o cliente só 
precisa cadastrar a 
chave de segurança 
(telefone, CPF, e-mail 
ou chave aleatória). 
Segundo dados do 
Banco Central, mais de 
133 milhões de chaves 
foram cadastradas no 
ano passado e mais de 
R$ 151 milhões foram 
movimentados.

Operadora de Caixa, Maise Becker, falou sobre a funcionalidade

Reprodução/WH Comunicações
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Diana Heinz

Com a missão de preparar 
alunos para o sucesso profissio-
nal, a Headway Language Cou-
rse completa 25 anos de histó-
ria em Maravilha. A instituição 
que trabalha com cursos de alto 
nível e serviços personalizados, 
começou 2021 com sede pró-
pria. O novo espaço físico vai 
de encontro com o conceito do 
aprendizado de novas línguas. 

São sete salas confortáveis 
e climatizadas que possuem te-
las interativas, espaço de recre-
ação, cozinha e banheiros. Bus-
cando uma maior relação entre 
família, alunos e escola, a He-
adway conta também com ati-
vidades extracurriculares de 
forma periódica como idas ao 
cinema, gincanas, hallowen, 
garage sale, noite do soninho, 
viagens nacionais e interna-
cionais, além de datas come-
morativas brasileiras ou inter-
nacionais conforme o idioma 
em estudo. 

A Headway trabalha com 
profissionais capacitados que 
passam por uma preparação 
relacionada ao método de ensi-
no da instituição. A equipe tra-
balha com turmas, aulas indivi-
duais presenciais e online para 
garantir um conhecimento per-
sonalizado, de acordo com as 
necessidades do aluno. 

aniVERsáRiO

Headway language Course 
completa 25 anos de história

COMEMORAÇÃO

Fotos: Diana Heinz/O Líder

VIAGEM CULTURAL

A nova sede, localizada em frente a Câmara de 

vereadores, possui ambientes interativos com 

decoração temática dos idiomas que a casa oferece. A 

equipe acredita que a relação entre aluno e cultura da 

nova língua promova uma maior interação. Escola inaugurou sua sede 
própria no início deste ano

Instituição completa 25 anos de história neste mês São sete salas equipadas para atender crianças e adultos

Decoração foi projetada para promover uma interação entre aluno e 
cultura do idioma ensinadoEquipe de profissionais passa por treinamentos relacionados ao método de ensino da escola

Divulgação

“Minha história na headway começou 
em 2014. Foi onde me encontrei. Sempre 
tive a Fernanda Frapiccini Nicola, primeira 
proprietária da empresa, por perto. Minha 
intenção é manter esse legado. Conhecer 
cada aluno de forma individual, porque 
essa é a essência. Nesse sentido o foco 
da escola é a comunicação. O aluno 
precisa sair daqui falando, e recebemos 
isso de resultado, muito perceptível 
principalmente nos intercâmbios. Outro 
reflexo do bom trabalho da escola, além da 
metodologia são os ótimos profissionais 
que possuímos dentro da instituição. 
Muitos professores também foram nossos 
alunos. Então o aluno headway não sai 
apenas falando um segundo idioma, mas 
também ensinando um segundo idioma. 
Isso é headway”, Kellin von Borstel, 
proprietária da instituição.
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O ponto alto da vida de 
uma cooperativa é o seu ci-
clo assemblear, pois é o mo-
mento em que o associado 
– dono do negócio –, par-
ticipa das decisões do em-
preendimento, acompa-
nhando a prestação de 
contas do exercício ante-
rior, decidindo o destino 
dos resultados gerados, dia-
logando sobre temas estra-
tégicos e conhecendo o pla-
nejamento para o futuro.

Com este intuito, a Si-
credi Alto Uruguai RS/
SC/MG organiza sua as-
sembleia aos associados 
dos municípios da área de 
abrangência de Santa Cata-
rina para o dia 16 de mar-
ço, às 19h30. O momento 

neste ano será digital, bus-
cando proporcionar condi-
ções facilitadas de partici-
pação de mais associados.

Para acompanhar é ne-
cessário acessar o site do 
Sicredi. Após a transmis-
são dos eventos, os asso-
ciados (incluindo aqueles 
que não puderem partici-
par ao vivo) terão 10 dias 
para acessar o conteú-
do e manifestar seu voto 
nos temas da pauta. Nas 
agências, os colaborado-
res estão à disposição para 
apoiar os associados nes-
te processo, munindo-os 
de informações e disponi-
bilizando as ferramentas 
para que possam registrar 
a presença, opinião e voto.

siCREdi
associados de santa 
Catarina são convidados 
para assembleia

como paRticipaR
1. Acessar o site do Sicredi;
2. Realizar o cadastro, através do seu CPF ou 
CNPJ, e gerar uma senha; 
3. Fazer login através do usuário e senha 
cadastrada;
4. Localizar as contas as quais você estará 
representando e clicar em confirmar presença; 
5. Depois, é preciso votar nas pautas liberadas 
durante o evento.

Assembleia será on-line neste ano, em razão da pandemia de coronavírus

Divulgação

mElHORias Objetivo é dobrar capacidade de armazenamento no local

Casan realiza limpeza profunda na barragem 
de captação de água do Rio Jundiá
eDerson aBi

A Casan realizou ao lon-
go da semana uma profun-
da limpeza na barragem de 
captação de água na esta-
ção do Rio Jundiá, no interior 
de Maravilha. O local passou 
por desassoreamento, com 
retirada de lama, vegetação e 
outros materiais.  

Em entrevista na Rádio 
Líder, a Casan afirmou que a 
capacidade de armazenagem 
da água deve dobrar após a 
limpeza, já que diversas car-
gas de lama foram retiradas. 

No entanto, para isso, 
o chefe da agência, André 
Tonello, afirma que a ci-
dade toda sofreu com a in-
terrupção no fornecimen-

Máquinas trabalharam no local durante a semana e retiraram lama e vegetação

Casan

VEREadOREs 
CObRam

A Comissão Especial 
em Prol da Captação, 
Tratamento e Distribuição 
de Água e Saneamento 
Básico do município 
promoveu uma vistoria no 
local na última semana. 
Participaram da visita 
e também da reunião, 
além do presidente da 
comissão, os vereadores 
Gilmar Castanha (MDB), 
Eliana Simionato (PT) 
e Ademir Unser (PP), 
vinicius ventura, a 
assessora jurídica, 
Graziella Campana e o 
técnico legislativo, Jean 
Carlos Ribeiro.  
De acordo com o 
presidente da Comissão, 
vereador Natalino Prante, 

o gerente da Casan, 
André Tonello disse que 
a limpeza paliativa não 
resolveria o problema 
no local, pois o acúmulo 
de sujeira ocorreria 
novamente em curto 
prazo. 

No entanto, a comissão 
acredita que a limpeza 
é fundamental para 
poder ocorrer um maior 
armazenamento para 
momentos de estiagem. 
Depois da visita, em 
reunião, os vereadores 

comentaram que, com o 
encerramento do contrato 
entre Casan e prefeitura, é 
necessária nova licitação 
para contratação de 
uma nova empresa para 
explorar o serviço da água 
em Maravilha. 

to de água. 
De acordo com a empre-

sa, o trabalho foi bastante 
técnico, já que máquinas re-
tiraram a lama, que precisou 

de repouso para transpor-
te e descarte. Como o mate-
rial é todo orgânico, foi pos-
sível depositar em algumas 
lavouras após permissão. No 

entanto, não foi possível dei-
xar nas áreas próximas do 
rio, já que o material pode 
voltar para a barragem com 
a chuva. 

Comissão verificou situação e acredita que melhoria promovida vai fazer a diferença

Câmara de Vereadores
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“O bom negociador é na verdade aquele que 
consegue traduzir e atender as necessidades 
do cliente.”

Paulo Eduardo Dubiel
por RAqUEL BASSO HÜBNER

ECONOMIA E NEGÓCIOS
raquel@jornalolider.com.br

Pressionada pela alta nos preços dos combustíveis, 
inflação de fevereiro avança 0,86%

A inflação oficial do país, medida pelo Índice de Preços ao Consumidor Amplo (IPCA), 
apresentou variação de +0,86% em fevereiro, conforme informações do IBGE. Esse foi o 
maior resultado para o mês desde o ano 2016 (+0,90%). Destaca-se que o indicador fi-
cou 0,61p.p. acima do registrado em igual período do ano passado (+0,25%) e em janei-
ro deste ano (+0,25%). No acumulado em 12 meses, o indicador alcançou 5,20%, acima da 
meta estabelecida para o ano (3,75%). A aceleração do IPCA em fevereiro decorreu, en-
tre outros, dos aumentos dos combustíveis (+7,09%) e pelo reajuste anual das mensalida-
des escolares, que levou o grupo “Educação” a registrar a maior variação positiva no mês.

Turismo no Brasil 
em janeiro

O Índice de Atividades 
Turísticas cresceu 0,7% 
em janeiro no país, 
segundo dados do IBGE. 
Regionalmente, nove 
das 12 UFs pesquisadas 
acompanharam o 
crescimento do Brasil.  
Destaque para a evolução 
do setor no Rio Grande do 
Sul (11,4%) e no Distrito 
Federal (10,4%), enquanto 
Goiás (-7,4%) e Minas 
Gerais (-3,1%) assinalaram 
as maiores quedas. Frente 
a janeiro de 2020, todas 
as unidades da federação 
apresentaram queda, 
destaque para São Paulo, 
com -37,7% e Rio de Janeiro, 
com -27,5%.

Desocupação cai em 5 das 27 UFs no 4° trimestre de 2020
A pandemia fez com que 20 estados apresentassem os piores níveis de desocupação des-

de o início da série em 2012, além de intensificar as heterogeneidades regionais, com Nordes-
te liderando os piores índices e o Sul com níveis abaixo da média nacional. Muitos trabalha-
dores informais perderam suas ocupações ao logo do ano, contribuindo para queda na taxa de 
informalidade. A possibilidade de retomada do convívio social ao longo de 2021 levará mais pes-
soas a procurar emprego, elevando a taxa de desocupados e de informais. Com relação às ta-
xas médias anuais de desocupação, os estados da Região Sul apresentaram os melhores desem-
penhos, Santa Catarina (6,1%), Rio Grande do Sul (9,1%) e Paraná (9,4%). Já a Região Nordeste 
concentrou os 3 estados com as piores taxas: Bahia (19,8%), Alagoas (18,6%) e Sergipe (18,4%). 

Exportações de 
fevereiro de Santa 
Catarina superam janeiro 

As exportações de Santa Catarina 
em fevereiro totalizaram US$ 633 
milhões. O valor representa um 
crescimento de 29,7% em relação 
a janeiro. Já na comparação com 
fevereiro do ano passado, houve 
redução de -5,5% nos embarques. 
Tiveram crescimento as vendas 
externas de carne suína, móveis e 
suas partes e obras de carpintaria 
para construções; ocorreu diminuição 
nas vendas externas de carne de 
aves e partes de motor. O Estados 
Unidos foram o principal destino 
das exportações catarinenses. 
Na sequência aparecem China, 
Argentina, Chile e Japão.

Levantamento da FCDL/SC mostra otimismo 
do comércio para vendas na Páscoa

O levantamento feito pela Federação das Câmaras de Dirigentes Lojistas de Santa Catarina (FCDL/
SC) aponta que 40,9% dos entrevistados acreditam que as vendas para a data serão superiores às registra-
das no mesmo período do ano passado. Outros 32,2% avaliam que deve ser igual. Mesmo com os impac-
tos da pandemia, 42,2% dos entrevistados que apontam aumento na data avaliam que o crescimento do 
volume de vendas será de até 3%, não considerando nesta estimativa uma eventual situação de lockdown. 
Também foi identificado que 56,1% disseram que não haverá aumento no estoque, 37% estão programan-
do alguma promoção e 32,6% estimam um tíquete médio entre R$ 51,00 e R$ 100,00. A pesquisa foi fei-
ta com 400 empresas associadas que atuam no varejo em 20 cidades com maior potencial de consumo.

senado aprova texto que torna 
pronampe permanente

O Senado aprovou nesta quarta-feira (10) o Pro-
jeto de Lei 5.575/2020, de autoria de Jorginho Mello 
(PL/SC), que transforma o Programa Nacional de 
Apoio às Microempresas e Empresas de Pequeno Por-
te (Pronampe) em política oficial de crédito e dá cará-
ter permanente ao fornecimento de recursos. A maté-
ria vai agora para análise da Câmara dos Deputados. 
O Pronampe é um programa do governo federal des-
tinado ao desenvolvimento e o fortalecimento de pe-
quenos negócios. Foi criado como sistema de cré-
dito emergencial para a pandemia de covid-19 por 
meio da Lei 13.999, de 2020. De acordo com o tex-
to aprovado, a linha de crédito concedida no âm-
bito do Pronampe corresponderá até 30% da recei-
ta bruta anual calculada com base no ano anterior ao 
da contratação, salvo no caso das empresas que te-
nham menos de um ano de funcionamento. A taxa de 
juros anual máxima será igual à taxa do Sistema Es-
pecial de Liquidação e de Custódia (Selic), acresci-
da de 1,25% sobre o valor concedido, para as ope-
rações concedidas até 31 de dezembro de 2020; e 
de até 6% sobre o valor concedido, para as opera-
ções concedidas a partir de 1º de janeiro de 2021.

Fotos: Divulgação
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CONSCIENTIZAÇÃO
Campanha março lilás fala sobre 
prevenção ao câncer de colo de útero

doença é quarta causa de 
morte de mulheres por 

câncer no Brasil

Diana Heinz

A 
Rede Feminina de Com-
bate ao Câncer de Maravi-
lha iniciou este mês a di-
vulgação do Março Lilás, 

ação desenvolvida para a preven-
ção do câncer de colo de útero. Para 
a presidente da entidade, Méri Ran-
zan, estar consciente é o primeiro 
passo para a manutenção da saúde. 
“Nós da Rede possuímos a função de 
orientar. Por isso, mulheres, aprovei-
tem a campanha e sigam alguns pas-
sos para prevenção dessa doença. 
Não deixe a vida terminar por onde 
começa”, destaca. 

O câncer do colo do útero, tam-
bém chamado de câncer cervical, é 
causado pela infecção persistente por 
alguns tipos do Papilomavírus Huma-
no (HPV). A infecção genital por esse 
vírus é muito frequente e não causa 
doença na maioria das vezes. Entre-
tanto, em alguns casos, ocorrem al-
terações celulares que podem evo-
luir para o câncer. Essas alterações 
são descobertas facilmente no exame 
preventivo, conhecido também como 
Papanicolaou ou Papanicolau, e são 
curáveis na quase totalidade dos ca-
sos. Por isso, é importante a realiza-
ção periódica desse exame.

O exame preventivo do câncer do 
colo do útero (Papanicolau) é a principal 
estratégia para detectar lesões precurso-
ras e fazer o diagnóstico precoce da do-

ença. Em Maravilha, o 
exame pode ser feito 

de forma gratuita 
pela Rede Femini-
na de Combate ao 

Câncer e rede pública Sua realização pe-
riódica permite reduzir a ocorrência e a 
mortalidade pela doença. “O exame pre-
ventivo é indolor, simples e rápido. Pode, 
no máximo, causar um pequeno descon-
forto. Para garantir um resultado corre-
to, a mulher não deve ter relações sexuais 
(mesmo com camisinha) no dia anterior 
ao exame; evitar também o uso de du-

chas, medicamentos vaginais e anticon-
cepcionais locais nas 48 horas anterio-
res à realização do exame. É importante 
também que não esteja menstruada, 
porque a presença de sangue pode alte-
rar o resultado. Mulheres grávidas tam-
bém podem se submeter ao exame, sem 
prejuízo para sua saúde ou a do bebê”, ex-
plica a instituição. 

rEDE FEmiNiNa OFErECE EXamE PrEvENTivO

Rede Feminina de Combate ao Câncer de Maravilha trabalha com a divulgação da campanha

Divulgação

COMO PREVENIR?
 
A prevenção primária do câncer do 

colo do útero está relacionada à dimi-
nuição do risco de contágio pelo Papi-
lomavírus Humano (HPV). A transmis-
são da infecção ocorre por via sexual, 
presumidamente por meio de abra-
sões microscópicas na mucosa ou na 
pele da região anogenital. Consequen-
temente, o uso de preservativos, cami-
sinha masculina ou feminina, durante 
a relação sexual protege parcialmen-
te do contágio pelo HPV, que também 
pode ocorrer pelo contato com a pele 
da vulva, região perineal, perianal e 
bolsa escrotal.

Vacinação contra o HpV
 
O Ministério da Saúde implementou no calendário vacinal, em 2014, a 

vacina tetravalente contra o HPV para meninas de 9 a 13 anos. A partir de 
2017, o Ministério estendeu a vacina para meninas de 9 a 14 anos e meninos 
de 11 a 14 anos. Essa vacina protege contra os tipos 6, 11, 16 e 18 do HPV. Os 
dois primeiros causam verrugas genitais e os dois últimos são responsáveis 
por cerca de 70% dos casos de câncer do colo do útero. A vacinação e a rea-
lização do exame preventivo (Papanicolau) se complementam como ações 
de prevenção desse tipo de câncer. Mesmo as mulheres vacinadas, quando 
alcançarem a idade preconizada (a partir dos 25 anos), deverão fazer o exa-
me preventivo periodicamente, pois a vacina não protege contra todos os ti-
pos oncogênicos do HPV.

SINAIS E SINTOMAS
 
O câncer do colo do útero é uma doença de desenvol-

vimento lento, que pode não apresentar sintomas em fase 
inicial. Nos casos mais avançados, pode evoluir para san-
gramento vaginal intermitente, que vai e volta, ou após a re-
lação sexual, secreção vaginal anormal e dor abdominal as-
sociada a queixas urinárias ou intestinais.

O QUE AUMENTA O RISCO?
– Atividade sexual sem preservativos;
– Tabagismo;
– Uso prolongado de pílulas anticoncepcionais.
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por DR. GEOVANI DELEVATI

MEDICINA E SAÚDE

O tema do Dia Mundial 
do Rim em 2021 é “Vivendo 
bem com a doença renal”. 
O objetivo é o de conscien-
tizar e orientar o paciente 
com doença renal crônica 
(DRC) quanto aos próprios 
sintomas, para que possa 
participar, de forma mais 
efetiva, da rotina da vida 
cotidiana. 

Embora medidas efi-
cazes de prevenção e pro-
gressão da DRC sejam im-
portantes, os pacientes 
com doença renal – incluin-
do aqueles que dependem 
de diálise e os transplanta-
dos renais – devem sentir-
se apoiados, junto aos seus 
familiares e acompanhan-
tes, especialmente duran-
te pandemias e outros pe-
ríodos críticos. A inclusão 
dos pacientes com DRC 
na vida cotidiana é o foco 
principal desta campanha, 
tendo como objetivo final o 
de viver bem com a doença 
renal.

Consideramos que o 
Dia Mundial do Rim 2021 
repetirá o grande sucesso 
dos anos anteriores, sucesso 
este que se reflete no 
número progressivamente 
maior de atividades, sendo 
o Brasil destaque em ações 
em todo o mundo. Para 
isto, há o engajamento 

de diversos profissionais 
de saúde, assim como de 
grande parte dos associados 
da Sociedade.

sObRE a dOEnÇa 
REnal CRôniCa

A doença renal crônica 
(DRC) se caracteriza por le-
são nos rins que se mantém 
por três meses ou mais, com 
diversas consequências, 
pois os rins têm muitas fun-
ções, dentre elas: regular a 
pressão arterial, “filtrar” o 
sangue, eliminar as toxinas 
do corpo, controlar a quan-
tidade de sal e água do or-
ganismo, produzir hormô-
nios que evitam a anemia e 
as doenças ósseas, entre ou-
tras. Em geral, nos estágios 
iniciais, a DRC é silenciosa, 
ou seja, não há sintomas ou 
são poucos e inespecíficos. 
Por isto, o diagnóstico pode 
ocorrer tardiamente, quan-
do o funcionamento dos 
rins já está bastante com-
prometido, muitas vezes 
em estágio muito avançado, 
quando é necessário trata-
mento de diálise ou trans-
plante renal. Assim, são 
fundamentais a prevenção 
e o diagnóstico precoce da 
doença, com exames de bai-
xo custo, como a creatinina 
no sangue e o exame de uri-
na simples.

Fonte: Sociedade Brasileira de Nefrologia

Pacientes idosos, porta-
dores de doença cardiovascu-
lar e pacientes com história 
de doença renal em familia-
res têm grande potencial para 

desenvolver lesão renal e de-
vem ser investigados com 
triagem de exames de urina 
e dosagem de creatinina no 
sangue.

VIVENDO BEM
com a

dOeNça RENAl
Prevenção
É fundamental que se conheça os fatores de 
riscos da Doença Renal. Evitar ou tratar esses 
fatores é a única forma de prevenção. Os 
principais fatores de risco são a hipertensão 
arterial, o diabetes e doenças familiares, 
mas obesidade, fumo, uso de medicações 
nefrotóxicas e outros fatores também podem 
comprometer a função renal.

Cuidar da saúde global ajuda a proteger a saúde 
do rim. As práticas recomendadas incluem:
- Praticar exercícios físicos regulares;

- Evitar o excesso de sal, carne vermelha e 
gorduras;

- Controle de peso corporal;

- Controle da pressão arterial;

- Controle do colesterol e da 
glicose;

- Não fumar;

- Não abusar de bebida alcoólica;

- Evitar o uso de anti-inflamatórios não hormonais;

- Ter cuidado com quadros de desidratação;

- Realizar, uma vez por ano, exames laboratoriais para 
avaliar a saúde dos rins: dosagem de creatinina no sangue 
e análise de urina

- Consultar regularmente seu clínico;

- Não fazer uso de medicamentos sem prescrição médica.
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FIM DE SEMANA

Da primeira hora de ontem 
(12) e 6h de segunda-feira (15), 
todos os serviços não essenciais, 
como comércio de rua, shoppin-
gs, academias de ginásticas, sa-
lões de beleza, casas noturnas, 
parques temáticos, entre outros 
deverão permanecer fechados. 
Também não podem ser realiza-
dos leilões, feiras, exposições e 
inaugurações, além de congres-
sos, palestras e seminários.

A utilização de piscinas de 
uso coletivo, clubes sociais e qua-
dras esportivas não está permiti-
da. O funcionamento de casas no-
turnas, realização de shows, além 
de qualquer tipo de aglomeração 
de pessoas, continua vedado. Está 
autorizada a comercialização de 
alimentos e bebidas somente no 
sistema tele-entrega ou retirada 
no estabelecimento. Fica proibi-
do o fornecimento com consumo 
no local de bebidas alcoólicas das 
21h até as 6h.

PandEmia Mesmo com novas restrições, UTIs seguem lotadas na região e MPSC aguarda lockdowm

maravilha ultrapassa a margem de 
230 casos ativos de Covid-19
Diana Heinz

De sábado (6) até o fecha-
mento desta edição, ontem 
(12), foram 165 novos casos 
de Covid-19 em Maravilha. 
Nesta semana chegou em 237 
casos ativos da doença no 
município, número nunca al-
cançado na pandemia. Duas 
pessoas morreram na segun-
da-feira (8), um homem de 
61 anos e uma mulher com 92 
anos, que estavam internadas 
no Hospital São José. 

O decreto municipal 224/2020 em que foram 
incluídas novas medidas para diminuir a 
circulação de pessoas e combater o avanço da 
Covid-19 em Maravilha segue até a segunda-
feira (15). O município mantém a circulação 
de pessoas restrita apenas aos profissionais 
que atuam em atividades essenciais e 
empresas com mais de um turno entre 22h e 
6h. Considerando também as restrições que 
impactam a economia, o prefeito prorrogou em 
30 dias, para 15 de abril, o pagamento do IPTU 
em cota única.

Nos últimos dias já foram 
pactuados 546 novos leitos clínicos 
e 313 leitos de UTI em hospitais e 
unidades de saúde catarinenses. 
Santa Catarina tinha 546 leitos de 
UTI adulto no início da pandemia, 
número que já foi praticamente 
triplicado neste período de 
enfrentamento à doença.

UTI SEGUE lOTADA
O último boletim do Hospital São José 

informou que todas as vagas da Unidade 
Intensiva de Tratamento (UTI) estão ocu-
padas. Metade dos pacientes, cinco de 10, 
são de Maravilha. Uma maravilhense de 

78 anos, que está intubada, aguarda uma 
vaga pela central de regulação de leitos de 
UTI. Na enfermaria a situação não é dife-
rente. São 17 pessoas internadas na ala 
Covid-19, sendo sete maravilhenses. 

Metade dos pacientes internados na UTI são de Maravilha

Divulgação

Desde ontem (12) um novo decreto passou a 
valer em Santa Catarina com praticamente as mes-
mas medidas do interior, como a restrição do fun-
cionamento de serviços não essenciais nos fins 
de semana. Entre as determinações do Decreto 
1200/2021, que foram debatidas pelo governador 
Carlos Moisés com autoridades e gestores munici-
pais de todo Estado, fica limitado o funcionamento 
de várias atividades até na sexta-feira (19), por uma 
semana, ressalvado o fim de semana, por limite de 
ocupação até 25% e atendimento ao público das 6h 
até às 23h59. 

nOVO dECRETO EsTadual 

PRINCIPAIS PROIBIÇÕES 

- Nos dias de semana várias atividades não poderão funcionar, como, 
por exemplo, casas noturnas, shows e espetáculos. Fica proibido o 
fornecimento com consumo no local de bebidas alcoólicas das 21h até 
às 6h. Nenhum estabelecimento poderá abrir entre as 23h59 e 6h com 
exceção de farmácias, hospitais, clínicas médicas, serviços funerários, 
agropecuários, veterinários e de assistência social e atendimento à 
população.
- Eventos sociais, congressos, seminários, feiras, exposições e bares terão 
permissão para funcionar entre 6h e 23h59 com 25% da capacidade.
- Academias, piscinas de uso coletivo, clubes sociais, shoppings centers, 
restaurantes e bares, além de utilização de parques, praças e balneários 
estão permitidos entre 6h e 23h59.

Ministério Público pede lockdowm 

O Ministério Público de Santa Catarina (MPSC) entrou 
com uma ação para que a Justiça determine que as 
medidas adotadas durante os fins de semana para coibir a 
disseminação da Covid-19, sejam decretadas por 14 dias 
contínuos em todo o Estado. O órgão cita o cenário de 
colapso que vive o sistema de saúde de Santa Catarina. 
São mais de 400 pacientes aguardando por leitos de UTI, 
com vários hospitais fechando seus pronto-atendimentos. 
Além disso, há uma média de óbitos por leito de UTI 
de 64%. Para que não haja grandes danos no setor 
econômico, o MP pede também o apoio financeiro aos 
setores durante o período de fechamento. Caso a liminar 
seja deferida e não cumprida, o MPSC e a Defensoria 
Pública do Estado pedem multa no valor de R$ 50 mil, por 
dia de descumprimento, ao secretário de Estado da Saúde 
André Motta Ribeiro e ao governador Carlos Moisés da 
Silva (PSL).
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infORmE PubliCiTáRiO

quer que o seu restaurante faça parte 
desse novo jeito de pedir comida que veio 
para ficar? 
Para se cadastrar e ser encontrado pelo 
seu cliente através do aiqfome é fácil, 
entre em contato através do site www.
biz.aiqfome.com. Você encontrará 
explicações para todas as suas dúvidas 
sobre taxas, funcionamento do aplicativo e 
muito mais. 
Depois disso, é só preencher um 
formulário simples e aguardar o contato 
do representante oficial do aiqfome da sua 
cidade para começar a vender muito mais.

TENhO UM RESTAURANTE 
E qUERO fAZER pARTE 
DO AIqfOME

E SE A fOME BATER?

NOVIDADE
aiqfome, maior app de delivery 
do interior do brasil, chega em maravilha
Para comer seu lanche preferido sem sair de casa, basta instalar no celular e fazer o pedido

o aiqfome é um aplicativo que 
nasceu há 13 anos na cidade 
de Maringá (Pr) com o obje-
tivo de oferecer um novo jeito 

de pedir comida, sem precisar enfrentar 
trânsito e linhas telefônicas ocupadas.

Hoje, o aiqfome já é a maior platafor-
ma de delivery das cidades do interior 
do Brasil. Chegando aos quase dois mi-
lhões de pedidos mensais, com mais de 

20 mil restaurantes cadastrados e estan-
do presente em mais de 450 cidades do 
país, o aplicativo oferece a melhor expe-
riência de delivery online da atualidade.

o mercado de delivery já estava em 
constante crescimento, porém, com o 
isolamento social, a demanda disparou 
e o aiqfome acompanhou a necessidade 
do público sem deixar o bom-humor e a 
preocupação com o cliente de lado. 

Uma das características mais fortes 
da marca é a comunicação descontraída 
que utiliza para falar com seu público. 
Desde as redes sociais até o atendimen-
to, o aiqfome oferece uma grande proxi-
midade com seus usuários. 

os atendentes, mais conhecidos 
como “ninjas”, estão sempre prontos 
para resolver qualquer dúvida, tro-
car uma ideia e até contar uma 

piada. o nome não poderia ser diferen-
te, pois é preciso ser ninja para manter 
o tempo médio de atendimento de 45 se-
gundos do aiqfome! 

o atendimento é realmente impres-
sionante, ainda mais em uma área que 
muitas vezes deixa a desejar no supor-
te aos clientes, resultando em uma pés-
sima experiência com pedidos de comi-

da online.

para pedir sua comida pelo 
aiqfome, basta fazer o download 
do app no seu celular, navegar 
pelos restaurantes e escolher o 
cardápio que mais lhe agrada. aí 
é só clicar em enviar o pedido e 
aguardar o motoboy chegar na sua 
casa com a comida quentinha e 
saborosa.
simples assim. em poucos cliques 
você pode fazer seu pedido, 
sem complicação e sem sair 
de casa, contando ainda com o 
atendimento dos ninjas em tempo 
real, caso você precise de algo.

para baixar acesse a app store ou 
o Google play e faça a instalação 
no seu celular. como o aiqfome 
sabe que pedir comida é bom, 
mas pedir comida com desconto 
é ainda melhor, sempre tem 
promoções e cupons de desconto 
para comer aquele lanche com um 
precinho especial. afinal, passar 
vontade não dá! 
comece a usar o aiqfome 
hoje mesmo e aproveite todas 
as comidas deliciosas dos 
restaurantes de maravilha sem 
sair de casa!
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Cleiton C. Ferrasso

O museu de Maravilha 
está com a exposição de foto-
grafias do município nesta se-
mana. As imagens mostram di-

versos pontos da cidade, como 
o portal de entrada, praças, ilu-
minação noturna durante o 
Natal, além de esculturas do 
município. Para conferir o tra-
balho, basta visitar o museu em 

horário comercial. 
As fotos foram tiradas por 

Gabriela kreutz, uma das ar-
tistas contempladas com re-
cursos da Lei Aldir Blanc. A 
Lei beneficia artistas e entida-

des culturais que foram pre-
judicados pela pandemia do 
novo coronavírus. Os recur-
sos são do governo federal. 
Em contrapartida, Gabriela 
fez as fotos ao município. 

CulTuRa Imagens mostram diversos pontos conhecidos da cidade. 
Para conferir o trabalho, basta visitar o museu em horário comercial

museu de maravilha apresenta 
exposição de fotos da cidade

Fotos fazem parte do projeto da Lei Aldir Blanc Imagens retratam diversos pontos da cidade

Fotos: Cleiton Ferrasso/O Líder

O relatório de servi-
ços da equipe da Secre-
taria de Obras em Mara-
vilha apontou que foram 
recuperados em torno de 
57 quilômetros de estra-
das no segundo mês de 
2021. O cronograma de 
março está em andamen-
to e estão previstas melho-
rias na Linha Pedreira, Li-
nha Três Coqueiros, Linha 
Araçá até Linha Lajeado 
Couro e também no trecho 
que sai da subestação da 
Celesc até a Rua São José.

Em fevereiro o traba-
lho foi realizado na estra-
da geral da Linha Prima-
vera Alta até a divisa com 
Iraceminha em aproxima-
damente sete quilômetros 
com patrolamento, colo-
cação de brita e compac-
tação com rolo. Um tre-
cho de aproximadamente 
três quilômetros da Linha 
Primavera Baixa até a di-
visa com estrada geral da 
Linha Barro Preto tam-
bém foi patrolado, brita-
do e compactado. O tre-
cho de seis quilômetros 

da Linha Primavera Alta 
da entrada do cemitério 
até a empresa Gaia Rodo-
vias também foi recupe-
rado. Outros 10 quilôme-
tros recuperados são nos 
trechos da BR 282 na Li-
nha Caiapó e na Linha São 
Paulo do Laticínio Regina 
até a propriedade do pro-
dutor Sérgio Marcante.  

Da estrada geral da Li-
nha Barro Preto até divisa 
com a Linha Bonita Baixa 
também foram patrola-
dos, britados e compac-
tados em torno de cinco 
quilômetros. A mesma dis-
tância recebeu melhorias 
da estrada geral do Bar-
ro Preto até a propriedade 
do produtor rural Danilo 
Mayer. Ainda foram exe-
cutados serviços do Bair-
ro Jardim Itália até divisa 
com Cunha Porã seguindo 
pela Linha Barra do Segre-
do até a estrada geral da 
Linha Barro Preto em mais 
10 quilômetros e outros 10 
quilômetros de manuten-
ção e recuperação da Pri-
mavera Baixa até a BR-282.

manuTEnÇãO
Equipe de obras recuperou 
57 quilômetros de 
estradas em fevereiro

Cronograma para Março prevê melhorias em outros pontos do interior

Divulgação

Diana Heinz

Mesmo com a cri-
se econômica relaciona-
da a pandemia de corona-
vírus, Maravilha registrou 
um considerável aumen-
to no número de vagas dis-
poníveis. O número de 
oportunidades aumentou 
nas últimas semanas e es-
tão disponíveis no Siste-
ma Nacional de Empre-
go (Sine) de Maravilha. São 
mais de 250 vagas em di-
versas áreas de atuação. 

OPORTunidadE
sine de maravilha tem mais de 250 
vagas de emprego

Os interessados devem 
levar currículo com foto 
e carteira de trabalho no 
Sine, na Casa da Cidadania. 
O órgão promete entrar em 
contato com o trabalhador 
para agendar entrevistas. O 
telefone é 3664 6585. As va-
gas estão disponíveis para 
estágios, cozinheiros, car-
pinteiros, pedreiros, ven-
dedores, serventes de lim-
peza, motoristas, frentistas, 
soldador, mecânicos, téc-
nico de informática, pintor, 
linha de produção e outros. 

Linha de produção chama atenção pelo número de vagas

mEnOR TaXa dE 
dEsEmPREgO 

O número alto 
de vagas é 
acompanhado 
pela baixa taxa de 
desemprego em Santa 
Catarina. No quarto 
trimestre de 2020, a 
taxa de desocupação 
no estado foi de 5,3%, 
o que representa 
uma melhora em 
relação ao trimestre 

anterior (6,6%). O 
dado divulgado nesta 
quarta-feira, 10, pelo 
Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística 
(IBGE) mostra que 
SC continua com 
índice bem abaixo 
da média nacional 
(13,9%), evidenciando 
a força de trabalho 
catarinense durante 
o enfrentamento da 
Covid-19. Quando 
se trata da taxa 
média anual de 
desocupação em 
2020, Santa Catarina 
também apresentou 
a mais baixa do país 
(6,1%), seguida por 
Rio Grande do Sul 
(9,1%), Paraná (9,4%) 
e Mato Grosso (9,7%). 
As maiores foram 
observadas na Bahia 
(19,8%), Alagoas 
(18,6%) e Sergipe 
(18,4%).

Arquivo/O Líder
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por SIMONE HÜBNER

TOquE DE REquINTE

Vitrine

1. iMPonHa Metas
Como motivar sua equipe 

sem impor metas? Para manter 
o seu time motivado é preciso sa-
ber aonde chegar. Por esse mo-
tivo, é essencial impor objetivos 
individuais e coletivos para que 
os colaboradores se sintam en-
gajados e impulsionados a al-
cançá-los.

É importante destacar que 
as metas definidas devem ser 
praticáveis, pois o objetivo é 
trazer motivação para a equipe. 
Impor metas impraticáveis 
só trará maior decepção e 
insatisfação para o time.

2. inVista eM FeeDBaCKs
Elogiar e fazer críticas que 

sejam construtivas são manei-
ras de demonstrar à equipe que 
o seu trabalho não é em vão. Re-
ceber essas informações é es-
sencial para que o colaborador 
mude suas atitudes e melhore 
o seu desempenho, quando ne-
cessário.

Além disso, elogiar um fun-
cionário por uma tarefa bem 
executada é uma ótima manei-
ra de promover a satisfação pro-
fissional.

3. esteJa seMPre 
eM CoMUniCaÇÃo 
CoM a eQUiPe

Como motivar sua equi-
pe sem estar em contato direto 
com ela? Entender o que a equi-
pe precisa e quais são as princi- exCelente Final De seMana a toDos!

Fonte: André Bona

COmO mOTiVaR a sua EQuiPE Em TEmPOs dE CRisE?
Cada gestor ou líder motiva sua 
equipe de diferentes maneiras. 
Isso pode variar de acordo com 

as características de cada um, de 
acordo com o negócio e com a 
própria formação da equipe. Contudo, 

algumas medidas gerais e práticas 
podem ser aplicadas a fim de gerar 
melhores resultados no seu negócio.

pais causas da desmotivação é 
essencial para pôr em prática al-
gumas medidas para minimizar 
essa questão.

Dessa forma, é importante 
que o gestor esteja sempre próxi-
mo do seu time, compreenden-
do as suas necessidades e aberto 
às sugestões e ideias dos colabo-
radores.

4. MUDe a rotina Dos 
ColaBoraDores

Mudar a função dos funcio-
nários periodicamente, assim 
que possível, é uma das manei-
ras de fazer com que todos co-
nheçam as tarefas desempe-
nhadas por cada um. Assim, 
também podem desenvolver 

habilidades distintas.
Sair da rotina, melhorar a in-

teração com todos os integran-
tes da empresa e a possibilidade 
de exercer novas funções podem 
maximizar a motivação de uma 
equipe, gerando maior produti-
vidade.

5. treine a sUa eQUiPe
Mesmo em tempos de cri-

se e redução dos custos, o treina-
mento de uma equipe deve ser 
pensado como um investimen-
to e não como um gasto a mais 
no orçamento.

Dessa forma, para manter 
os colaboradores mais engaja-
dos, é preciso demonstrar preo-
cupação quanto ao desenvolvi-

mento profissional de cada um, 
promovendo meios que possi-
bilitem a aquisição de mais co-
nhecimentos nas suas respecti-
vas áreas.

6. Valorize o seU tiMe
Sentir-se valorizado é um 

dos principais motivos que ge-
ram satisfação no ambiente de 
trabalho.

Dessa forma, dar feedbacks 
positivos sempre que for pos-
sível, demonstrar preocupação 
com o bem-estar e qualidade de 
vida dos funcionários, promo-
ver confraternizações e conce-
der premiações são maneiras de 
motivar uma equipe em tempos 
de crise.

7. DeMonstre otiMisMo
Uma das maneiras de mo-

tivar sua equipe é ser otimista. 
Apesar de ser um grande desafio 
em momentos de crise, transmi-
tir otimismo para o time é es-
sencial nessas circunstâncias.

De alguma maneira, de-
monstre aos funcionários que 
fases difíceis são passageiras e 
que logo tudo estará dentro do 
esperado. Pensar de forma po-
sitiva é muito importante para 
promover um melhor desem-
penho, já que prever o fracas-
so tende (sempre) a reduzir a 
produtividade do time.

8. seJa exeMPlo
Inspirar os funcionários 

é uma das qualidades de um 
bom líder. No contexto da cri-
se, saber liderar e ser exemplo 
de dedicação e empenho no 
trabalho é crucial para que os 
colaboradores se sintam moti-
vados a trabalhar melhor.

Assim, com funcionários 
mais engajados, melhores re-
sultados estão por vir.

9. ProCUre Por 
insPiraÇÃo

Assim como inspirar pes-
soas é importante, buscar ins-
piração é essencial para man-
ter a postura em tempos 
difíceis. Por esse motivo, bus-
que se espelhar em profissio-
nais que viveram situações se-
melhantes às suas.

Procure por palestras que 
lhe motivem a superar esses 
momentos e mantenha o foco 
na realização dos seus objeti-
vos profissionais.

10. Valorize o BoM 
relaCionaMento entre 
os ColaBoraDores

Uma boa dica é pensar em 
uma dinâmica para motivar a 
equipe ou em confraterniza-
ções. Assim, você ajuda a me-
lhorar o relacionamento entre 
os colaboradores, o que é mui-
to importante para gerar maior 
produtividade.

Uma equipe integrada e 
com um bom relacionamento 
estará mais motivada para de-
sempenhar o seu papel da me-
lhor forma possível.

11. PreoCUPe-
se eM Manter UM 
BoM aMBiente

Um ambiente de trabalho 
agradável é essencial para me-
lhorar o rendimento dos funcio-
nários. Esteja atento a possíveis 
conflitos e se empenhe em ame-
nizá-los.

Utilize estratégias para apro-
ximar os membros da sua equi-
pe e estreitar os laços entre eles. 
Um time unido é mais resistente 
às situações de crise.

12. enVolVa o tiMe 
nas DeCisÕes

Sempre que possível, de-
monstre que a opinião da sua 
equipe é tão importante quan-
to a sua. Sentir-se ouvido e res-
ponsável por alguma decisão é 
uma maneira de gerar satisfa-
ção no ambiente profissional. A 
sensação de ser útil em uma de-
terminada questão é um fator 
determinante para que um fun-
cionário fique mais motivado.
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Máquina
para

quebrar
asfalto

Jornalista
que atua
na Globo-

News

(?) tônica:
a mais for-
te de uma
palavra

A camisa
como a
T-Shirt

Resultado
esportivo
de "sabor
amargo"

Esposa de 
Xangô que
cortou a
orelha

Adesivo de
envelopes

postais

Orígenes
Lessa, ro-
mancista
paulista

"Intelli-
gence",
em CIA

Pessoa
idêntica
a outra

Aula (?),
reforço

para
alunos

Obrigado,
em

francês

Hot (?),
iguaria de

festas
infantis

Hidrelétri-
ca no rio
Madeira

(RO)

(?) Jazira,
rede

de TV do
Catar 

Acha
graça;

gargalha

Vogal em
que se

colocava
o trema

Lance pro-
longado,
no vôlei

Machuca

Etapa do
processo 

admissional
Catraca

"Atividade (?)", série 
de filmes de terror

Louvável; admirável

Raça de
boi ruivo
Entre, em
italiano

Recruta (bras.)
"Deu (?)!", expressão
para dizer que algo
está errado (pop.)

"(?) Ventura", comé-
dia com Jim Carrey
Proteção da cabeça
do soldado medieval

Instrumen-
to tocado
por Rildo

Hora

Inclusive
Cálice da

Última 
Ceia (Bíb.)

Calado;
quieto

Amy Irving, atriz
de "O
Amigo
Oculto"

Retuíte
(abrev.)

Raro, em
inglês

Barcos
usados

nas mano-
bras de
grandes
navios

perto de
portos

Fluido de
pneus

Título no-
bre inglês

3/dog — obá — tra. 4/gral — rali — rare — ruim. 5/merci. 6/básica.

EsPaÇO gOuRmET

mOdO dE PREPaRO
Bata a manteiga com o açúcar mascavo, 

acrescente ovo e misture bem. Retire da bate-
deira, junte a farinha de trigo peneirada com o 
fermento em pó, canela e sal e mexa até que fi-
que uma massa homogênea. Faça bolinhas com 
a massa e coloque numa forma untada e enfa-
rinhada. Com um garfo, achate cada bolinha e 
leve ao forno médio, pré-aquecido por 10 minu-
tos. Ainda quente, polvilhe a mistura de canela 
com açúcar para decorar.

BISCOITO DE CANElA
1 colher de chá de fermento em pó
1 ovo
1 colher de chá de canela em pó
1 pitada de sal
2 xícaras de chá de farinha de trigo
1/2 xícara de chá de manteiga em temperatura 
ambiente
3/4 de xícara de chá de açúcar mascavo peneirado
2 colheres de sopa de açúcar para decorar
2 colheres de chá de canela em pó para decorar

Me lembro que quando eu era criança a res-
posta para essa pergunta seria “sim”, mas como 
moda é sinônimo de mudanças, hoje a respos-
ta mais adequada seria “você pode, se quiser”. 
Acontece que antigamente se acreditava em re-
gras na moda, quando atualmente se acredita 
mais em estilo pessoal.

Além disso, devemos escolher nosso look 
como um todo e não pensar nos acessórios 
como uma escolha à parte. Veja em uma das fo-
tos que escolhi como fica bem os acessórios em 
cores opostas (bolsa preta e calçado branco), 
pois o look todo foi bem montado e apresen-
ta essas cores. Mas, se na hora da composição 
você observar que combinar bolsa e calçado for 
a melhor escolha, tudo bem também!

O indicado é fazer combinações criativas. 
Se o sapato tem estampa como, por exemplo, 
oncinha, é melhor escolher uma bolsa lisa em 
uma das cores presentes na estampa. Se a bolsa 
é feita de um material mais chamativo, com tex-
turas, um sapato mais neutro cairá melhor. Ou-
tra forma de se guiar é através do círculo cromá-
tico, assunto que está muito em alta na moda.

Ou seja, não há necessidade de ambos se-
rem do mesmo material e cor. Mas combinar 
um scarpin de verniz com uma bolsa de teci-
do mais comum dificilmente dará certo, assim 
como combinar um look com tênis e uma bol-
sa estilo carteira com brilhos (aquelas que usa-
mos em festas).

Em resumo, a única regra é cuidar com a 
harmonia: de cores, de materiais, de ocasiões e 
do look como um todo. No final, é mais simples 
do que parece, mais divertido, e você fica com 
muito mais opções de composições do que se 
tivesse que combinar bolsa e calçado.

Bolsa e calçado 
precisam 
combinar?
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por ESTELA SERPA
áREA VIP
vip@jornalolider.com.br 

Os parabéns vão para as colaboradoras do grupo Wh Comunicações 
Marilene (13) e Diane (14), que completaram mais um ano de vida. votos 
de felicidades, e realizações. 

Fabiane, parabéns pelo seu aniversário! Que 
você tenha sempre muita saúde, paz, amor e 
sucesso em sua vida. Felicidades!

Juares, que nesta nova fase todas 
as alegrias do mundo sejam suas. 
Parabéns pelo seu aniversário!

Eliz, o ser feliz está sempre em 
nossas mãos. O surgir de cada 
dia vem sempre com nova 
mensagem de esperança. Feliz 
Aniversário!

Mariqueli, nunca deixe que as 
tristezas do ontem, as preocupações 
com o amanhã, estraguem a 
felicidade do seu dia de hoje! Feliz 
Aniversário. 

Marcia, que todos os seus sonhos 
sejam realizados e todos os seus 
desejos alcançados. Parabéns, 
felicidades!

Neusa, parabéns por mais um 
aniversário, que você possa 
comemorar muitos e muitos 
anos. Felicidades! 
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por LUCIANE MOZER

VIDA E
ESPIRITuALIDADE

mulHEREs
8 de março foi o dia de celebrar o Dia Internacional 

da Mulher e claro que tem homenagem: 
No mundo, existem diversos tipos de mulheres. 

Existem as que curam com a força do seu amor e as 
que aliviam dores com a sua compaixão. Foram exem-
plos Irmã Dulce, na Bahia, e Madre Teresa, na Índia.  

Existem mulheres que cantam o que sentem e as 
que escrevem.   Há mulheres glamourosas como Lady 
Di e mulheres maravilhosas que deixam lições eternas, 
como Eunice Weaver e Madame Curie.  Entre tantos ti-
pos de mulheres existem as que não são conhecidas 
ou famosas. Mulheres que deixam para trás tudo o que 
têm, em busca de uma vida nova. Lembramos das nos-
sas nordestinas e sua luta constante contra a adversi-
dade, para que os filhos sobrevivam. 

Mulheres que todos os dias se encontram diante de 
um novo começo, que sofrem diante das injustiças das 
guerras e das perdas inexplicáveis, como a de um filho 
amado, pela tola disputa de um pedaço de terra, um 
território, um comando. 

Mães amorosas que, mesmo sem terem pão, dão 
calor e oferecem os seios secos aos filhos famintos. 
Mulheres que se submetem a duras regras para viver.    
Mulheres que se perguntam, ante a violência de que 
são vítimas, qual será o seu destino, o seu amanhã. 

Mulheres que trazem escritos nos sulcos da face, 
todos os dias de sua vida, em multiplicadas cicatrizes 
do tempo.  Todas são mulheres especiais. Todas, mu-
lheres tão bonitas quanto qualquer estrela, porque lu-
tam para fazer do mundo um lugar melhor para se vi-
ver.  Entre essas, as que pegam dois ônibus para ir para 
o trabalho e mais dois para voltar. E quando chegam 
em casa, encontram um tanque lotado de roupa e uma 
família morta de fome.  Mulheres que vão de madru-
gada para a fila a fim de garantir a matrícula do filho 
na escola. 

Mulheres empresárias que administram dezenas 
de funcionários de segunda a sexta e uma família to-
dos os dias da semana.  Mulheres que voltam do super-
mercado segurando várias sacolas, depois de ter pes-
quisado preços e feito malabarismo com o orçamento. 

Mulheres que levam e buscam os filhos no colé-
gio, os colocam na cama, contam histórias, dão beijos 
e apagam a luz.  Mulheres que lecionam em troca de 
um pequeno salário, que fazem serviço voluntário, que 
colhem uvas, que operam pacientes, que lavam a rou-
pa, servem a mesa, cozinham o feijão e trabalham atrás 
de um balcão.

Mulheres que criam filhos sozinhas, que dão expe-
diente de oito horas e ainda têm disposição para brin-
car com os pequenos e verificar se fizeram as lições.  
Mulheres que arrumam os armários, colocam flores 
nos vasos, fecham a cortina para o sol não desbotar os 
móveis, mantêm a geladeira cheia. 

Mulheres que sabem onde está cada coisa, o que 
cada filho sente e qual o melhor remédio para dor de 
cotovelo do adolescente.  Podem se chamar Bruna, 
Carla, Teresa ou Maria. O nome não importa. O que im-
porta é o adjetivo: mulher.  Com base nas crônicas Mu-
lherão, de Martha Medeiros, e Mulheres, de autoria ig-
norada.

mudanÇas Conforme capitão, valor deixa de ser obrigatório e 
passa a ser doação, que pode ser descontada na fatura de energia

Corpo de bombeiros terá redução 
de arrecadação em R$ 170 mil e 
pede contribuição voluntária
eDerson aBi

Com a proibição da co-
brança de taxa de incêndio 
no carnê de IPTU em vários 
municípios catarinenses, o 
Corpo de Bombeiros precisa 
refazer as contas para obser-
var o novo cenário. Em Mara-
vilha, não é diferente, já que 
o valor arrecadado será de 
aproximadamente R$ 170 mil 
a menos neste ano. Vale res-
saltar que o Corpo de Bom-
beiros é mantido pelo go-
verno estadual de Santa 
Catarina. 

Em entrevista na Rádio 
Líder, nesta semana, o ca-
pitão Michael Magrini, co-
mandante da corporação em 
Maravilha, afirmou que a ar-
recadação caiu de R$ 200 mil 
para cerca de R$ 30 mil. Com 
isso, ele reflete que é um valor 
significativo, que seria usado 
para a compra de viaturas e a 
manutenção do trabalho dos 
militares no município. 

Capitão Magrini afirma que valor sempre foi usado para manter o trabalho e aquisição de viaturas

Magrini explica que, 
diante do cenário, o Corpo de 
Bombeiros implantou a con-
tribuição voluntária, que é 
feita direto na fatura da con-
ta de luz dos moradores. As-
sim, um valor de até R$ 5,00 
pode ser doado pelo mora-
dor e o desconto é feito pela 

fatura de energia. Porém, o 
morador precisa fazer o ca-
dastro para participar.  

O capitão explica que a 
equipe está passando nas 
residências para conversar 
com a população e garantir 
a doação. No entanto, esse 
trabalho é moroso e pode le-

var até quatro anos. Desta 
forma, o morador que qui-
ser contribuir antes de re-
ceber a visita dos militares 
deve ir até o quartel de Ma-
ravilha com uma fatura de 
energia elétrica e documen-
tos pessoais para realizar o 
cadastro.

Arquivo/O Líder

O prefeito de Maravilha, 
Sandro Donati, esteve em Bra-
sília em reunião com o Mi-
nistro do Desenvolvimen-
to Regional, Rogério Marinho, 
para solicitar os recursos ne-
cessários para a segunda eta-
pa de obras no Rio Iracema.

Donati entregou um re-
latório completo sobre as 
obras já executadas na pri-
meira etapa e destacou a 
necessidade da continu-
ação da intervenção para 
evitar que chuvas torren-
ciais provoquem alagamen-
tos e a saída do rio da calha.

Em resposta, o ministro 
disse que é preciso primei-
ro a aprovação do orçamen-
to, que deverá ser votado até 
o dia 24 de março e necessi-

RECuRsOs

Prefeito viaja a brasília em busca da 
continuação das obras do Rio iracema

Donati entregou um relatório completo sobre as obras já executadas 

ta da sanção presidencial. Após 
aprovação, o deputado federal 
Celso Maldaner (MDB), que foi 
o responsável pelos recursos da 
primeira etapa da obra, vai tra-
balhar para a liberação de mais 
recursos. Também em Brasí-

lia, Donati conseguiu a liberação 
de mais de R$ 2,1 milhões para 
o pagamento de obras de asfal-
to já executadas em Maravilha. 

O prefeito cumpriu ainda 
agenda em Florianópolis para 
receber um veículo que será 

destinado para o trabalho da 
equipe da alimentação escolar. 
O veículo vem para o municí-
pio por indicação do deputa-
do, através de uma ação lide-
rada pela Secretaria de Estado 
do Desenvolvimento Social.

Divulgação
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Diana Heinz

Nesta semana a Secre-
taria de Saúde de Maravilha 
divulgou dados que conta-
bilizam o número de vaci-
nados contra o coronavírus 
no município. Até o mo-
mento foram quatro recebi-
mentos que totalizam 1.174 
doses da vacina. Maravilha 
recebeu dois tipos de imu-
nizantes, a vacina Oxford 
e a Coronavac, e vacinou 
além dos profissionais da 
saúde idosos com mais de 
78 anos.

A vacina Coronavac ne-
cessita de duas doses com 
um determinado espaço de 
tempo entre as aplicações. 
Por esse motivo, 275 doses 
foram destinadas a uma se-
gunda aplicação em profis-

VaCina Município recebeu dois tipos de imunizantes e vacinou além dos 
profissionais da saúde idosos com mais de 78 anos

maravilha divulga placar de 
vacinação contra a Covid-19

Até o momento foram quatro recebimentos que totalizam 1.034 doses

Divulgação

sionais da saúde. Uma base 
foi montada ao lado do 
Centro Especializado em 
Saúde para atender idosos 
no momento da vacinação 

e evitar a aglomeração de 
pessoas. O prefeito, Sandro 
Donati, divulgou interes-
se em comprar a vacina nos 
próximos meses. Nesta se-

mana o município recebeu 
140 novas doses, mas con-
firmou ter vacinado 1.024 
pessoas até o fechamento 
desta edição. 

Para acompanhar a 
assembleia e participar acesse: 
sicredi.com.br/assembleiadigital

Assembleia

2021
Um futuro mais
próspero está 
em suas mãos.

Santa
Catarina

Assembleia 
Digital de

Participe, vote e 
faça a diferença.

 Dia: 16 de março de 2021
Horário: 19h30

inCEnTiVO ECOnOmiCO 
bRdE terá programa 
exclusivo de crédito para 
mulheres empreendedoras

Com foco no estímulo ao 
empreendedorismo feminino 
e contribuir com o desenvol-
vimento econômico e social 
na região Sul do país, o Ban-
co Regional de Desenvolvi-
mento do Extremo Sul (BRDE) 
irá disponibilizar um progra-
ma de crédito exclusivo para 
empresas lideradas por mu-
lheres. O anúncio do BRDE 
Empreendedoras do Sul ocor-
reu durante atividade organi-
zada pelo banco para marcar 
o Dia Internacional da Mu-
lher. Durante a semana, es-
tão programadas palestras di-
árias abordando temas da 
atualidade com impacto nas 
questões de gênero. “Será um 
programa com condições atra-
tivas e por meio de uma aná-
lise de crédito simplificada 
para que as mulheres empre-
endedoras tenham do BRDE 
o efetivo apoio para suas em-
presas, quer sejam elas gran-

des, médias e pequenas”, an-
tecipou a diretora-presidente 
do banco, Leany Lemos. 

De acordo com o diretor 
de Acompanhamento e Recu-
peração de Crédito, Vladimir 
Arthur Fey, o financiamen-
to será destinado para aquelas 
empresas que tenham mulhe-
res como donas ou sócias de-
tendo no mínimo 50% do capi-
tal social. Os últimos detalhes 
do programa foram defini-
dos em reunião de diretoria do 
BRDE esta semana, possibili-
tando o lançamento do novo 
produto já nos próximos dias. 

O Diretor financeiro, Mar-
celo Haendchen Dutra desta-
ca que a ideia é disponibilizar 
financiamento para apoiar in-
vestimentos fixos a serem rea-
lizados na região Sul e capital 
de giro para empresas sedia-
das nos três estados de atua-
ção do banco: Rio Grande do 
Sul, Santa Catarina e Paraná. 
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faça sua encomenda em nossa padaria pelo número 3664-1865

frango+
Se liga nessa promo

maionese caseira

você leva
1 coca cola 2lt retornável 

por r$ 3,99

Diana Heinz

A comissão de capacitação 
da CDL e Associação Empresa-
rial de Maravilha busca desde o 
início de 2021 identificar as ne-
cessidades dos associados. O 
objetivo é criar cursos que qua-
lifiquem os integrantes e que 
contribuam para o desenvolvi-
mento da classe empresarial. 

Com isso foi criado o projeto 
Associado em Foco, que na pri-
meira etapa abordará o tema fi-
nanças, em nível básico. A ação 
desenvolverá aulas presenciais 
com o instrutor Fernando Ferra-
ri da empresa Visionway Contro-
ladoria em Gestão. Os encontros 
serão realizados nos dias 29/3, 
26/4 e 31/5 com início às 19h no 
auditório da CDL e Associação 
Empresarial de Maravilha.

Conforme a comissão, o cur-

QualifiCaÇãO Ação foi criada com o objetivo de atender necessidades 
e desenvolver a classe empresarial

Cdl e associação Empresarial 
lançam projeto associado em foco

Primeira etapa desenvolverá um curso sobre setor financeiro 

so trabalhará temas como: rea-
lizar o controle de caixa básico, 
criar planilha de controle de cai-
xa diário (entradas e saídas), se-
paração das despesas, fecha-
mento de caixa diário, separação 
recursos sócio x empresa, movi-
mentação bancaria, controle de 

contas a pagar e a receber inse-
rindo as datas de vencimento, 
elaborar planejamento de flu-
xo de caixa, organizar a empresa 
para não ter faltas de caixa. 

A capacitação será aberta 
ao público em geral e terá o in-
vestimento de R$230,00 para as-

sociado e R$330,00 para não as-
sociado, podendo ser parcelado 
em até três vezes. Os interessa-
dos poderão entrar em conta-
to com a equipe da CDL e Asso-
ciação Empresarial de Maravilha 
através dos telefones 3664 0414 
ou 98819 2633.

Arquivo/O Líder

A Polícia Rodoviária Fe-
deral realizou esta sema-
na, em diversos pontos de 
rodovias federais no Oes-
te de Santa Catarina, a Ope-
ração Temática de Fisca-
lização do Transporte de 
Produtos Perigosos (OTEPP).

Cerca de 30 policiais, lo-
tados em Santa Catarina, Pa-
raná e Rio Grande do Sul, 
participaram da operação. As 
atividades foram feitas na BR-

282, em Maravilha e Xanxerê, 
e em locais como a BR-153, 
em Concórdia e Água Doce. 

O objetivo foi garantir o 
transporte correto e seguro 
de cargas classificadas como 
perigosas. Os tipos mais co-
muns são combustíveis, ga-
ses, infectantes, líquidos 
corrosivos e explosivos, in-
sumos químicos indispensá-
veis para a cadeia industrial e 
a logística da vida moderna.

No entanto, além de ofe-
recer risco ao motorista, es-
tas cargas podem causar da-
nos ao meio ambiente em 
caso de acidente ou vaza-
mento, com possibilidade de 
explosões ou incêndios. Por 
isso, há um conjunto de nor-
mas específicas que prevê 
equipamentos de proteção 
obrigatórios e procedimentos 
de segurança a serem segui-
dos em caso de emergências. 

OPERaÇãO
PRf realiza fiscalização de 
transporte de produtos perigosos 

Operação teve como objetivo garantir o transporte seguro de cargas classificadas como perigosas

Divulgação

A alta nos preços estimulou 
o plantio de trigo em Santa Ca-
tarina. Com a safra encerrada 
no final de janeiro, a expectati-
va é de que tenham sido colhidas 
171 mil toneladas, cultivadas em 
aproximadamente 58 mil hec-
tares – um aumento de 15% na 
área plantada em relação ao ano 
anterior. A Secretaria de Estado 
da Agricultura, da Pesca e do De-
senvolvimento Rural vem esti-
mulando a produção de trigo nas 
lavouras catarinenses como al-
ternativa para reduzir a crescente 
dependência de milho para ra-
ção animal. “Embora com uma 
queda na produtividade, tive-
mos um resultado muito posi-
tivo na safra de trigo 2020/2021. 
Estamos estimulando a pesqui-
sa para o desenvolvimento de 
novos cultivares, queremos am-
pliar ainda mais a área plantada 
com cereais de inverno em San-
ta Catarina”, destaca o secretá-
rio da Agricultura, Altair Silva.

As estimativas são de que 
os catarinenses tenham colhi-
do 171,3 mil toneladas de tri-
go na safra 2020/21, uma alta de 
11% em relação ao ano anterior. 
Boa parte da produção está con-
centrada na região de Canoinhas 
e Chapecó. O acompanhamen-
to de safras faz parte do Boletim 
Agropecuário de fevereiro, dis-
ponibilizado pela Epagri/Cepa.

alTa nOs PREÇOs 
dE TRigO

A manutenção dos preços 
do trigo em patamares eleva-
dos se deve a vários fatores, entre 
eles a produção nacional insu-
ficiente para atender a deman-
da, já que mais da metade do vo-
lume consumido pelo mercado 
brasileiro é importado. Outro as-
pecto relevante é o mercado in-
ternacional, com o dólar elevado 
e a implementação de barrei-
ras tarifárias impostas por im-
portantes países exportadores.

agRO

área plantada de 
trigo cresce 15%
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dETalHEs Além de itens específicos, ação contou com o reaproveitamento de árvores natalinas

maravilha recebe decoração especial de Páscoa 
CaMilla Constantin 

Nesta semana a equipe 
do Departamento de Cultu-
ra de Maravilha promoveu 
a montagem da decoração 
de Páscoa em pontos estra-
tégicos do município, como 
na Praça Padre José Bun-
se, Avenida Araucária e em 
frente à prefeitura. 

Conforme a diretora de 
Cultura, Rosi Reichert Hei-

neck, foram utilizadas mais 
de três mil casquinhas plás-
ticas na decoração. “O des-
taque é para o túnel na 
praça da Igreja Matriz, en-
feitado com casquinhas, ce-
nouras e flores. Além disso, 
temos coelhos de 1,64 cm 

de altura no local e um ovo 
gigante para que as crianças 
possam tirar fotos”, destaca. 

A preparação teve início 
no mês de fevereiro e con-
tou com o trabalho manual 
das servidoras do departa-
mento, além do reaprovei-

tamento de árvores natali-
nas. Com o cancelamento 
do evento Caça aos Ovos, 
devido à pandemia de coro-
navírus, a equipe optou por 
incrementar a decoração e 
contribuir com o embeleza-
mento da cidade. 

Fotos: Camilla Constantin/ O Líder

Túnel é destaque na Decoração de Páscoa 2021 

Cenário na Praça Padre José Bunse é ideal para fotos 

Árvore da Páscoa (Osterbaum) foi montada por integrantes do grupo volkstanzgruppe Wunderbar
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mUnicípios

Na terça-feira (9) o prefei-
to de Bom Jesus do Oeste, Air-
ton Antonio Reinehr, rece-
beu em seu gabinete o chefe da 
Agência da Casan de Maravi-
lha, André Luiz Tonello. O en-
contro teve como propósito 
viabilizar um local para a per-
furação de um novo poço ar-
tesiano, a fim de solucionar o 
problema de falta de água.

Também participou da reu-

nião Guinter Ivo Greff, repre-
sentante do Esporte Clube Re-
creativo 21 de Setembro, local 
onde será feita a possível perfu-
ração. “É uma das maiores rei-
vindicações dos nossos muní-
cipes, por isso a necessidade de 
priorizarmos esse pedido e tam-
bém de resolver o mais breve 
possível. Queremos que a obra 
seja concluída ainda no primei-
ro semestre”, afirma o prefeito.

bOm JEsus dO OEsTE

flOR dO sERTãO

Prefeito se reúne com chefe da agência da 
Casan de maravilha

secretaria de assistência social 
promove mês da mulher

Reunião foi promovida nesta semana, no gabinete do prefeito

Divulgação

Após a confirmação do pri-
meiro caso positivo de dengue, no 
último dia 5, a Regional de Saú-
de de Chapecó esteve no muni-
cípio de Cunha Porã para apli-
cação do inseticida em Ultra 
Baixo Volume (UBV). O produ-
to tem a finalidade de combater 
o mosquito Aedes aegypti adul-
to que esteja sobrevoando nas 
áreas onde ocorre a aplicação.

Na segunda-feira (8) foi con-

firmado o segundo caso. A Secre-
taria de Saúde desempenha diver-
sas ações preventivas, por meio 
dos agentes comunitários de Saú-
de e Endemias, como orientação 
constante à comunidade, vistorias 
em armadilhas, entre outros. No 
entanto, também é solicitado que 
as pessoas cooperem no comba-
te ao mosquito, principalmen-
te eliminando ou adequando lo-
cais que possam acumular água.

aEdEs aEgYPTi
Cunha Porã confirma 
dois casos de dengue

Quem se associa ao Si-
coob Credial não é apenas 
cliente, mas sim um coope-
rado que, como dono do em-
preendimento, participa 
democraticamente das deci-
sões e dos resultados finan-
ceiros - reinvestidos no de-
senvolvimento regional. 

Os associados João Ari 
Petter e Maria Ereni Petter, 
de São Miguel da Boa Vista, 
conhecem bem essa história. 
Agricultores e associados ao 
Sicoob Credial há 35 anos, in-
vestem em sua propriedade 
com o apoio da cooperativa.

Desta vez, o casal de agri-
cultores investiu em um bar-
racão, que, conforme expli-
cam, será utilizado como 
composto para o confor-
to e bem-estar das vacas lei-
teiras. “Esse barracão au-
menta a produção de leite 

que atualmente é o sus-
tento da nossa família”.

O casal ainda relata que 
decidiu financiar com o Si-
coob pois é uma cooperativa 
de crédito com credibilidade, 
que atua há anos no municí-
pio. “Sempre que precisamos 
de crédito, podemos con-
tar com o Sicoob. Eles nos 
dão confiança e nos ajudam 
com todos os investimen-
tos na propriedade”, contam.

Conforme o presiden-
te, Hermes Barbieri, o Sicoob 
Credial acredita e investe no 
desenvolvimento e cresci-
mento de seus associados. “A 
agricultura é de grande im-
portância para nossa região 
e país, e nos sentimos hon-
rados em sermos reconhe-
cidos como a melhor opção 
financeira para tantas famí-
lias e agronegócios”, finaliza.

inVEsTimEnTOs
associados de são miguel da 
boa Vista destacam parceria 
com o sicoob Credial 

Com o apoio da cooperativa, família investiu em um barracão

Divulgação

O Núcleo de Desenvolvi-
mento Comercial, ligado à As-
sociação Empresarial de Ma-
ravilha, reuniu-se de forma 
on-line para a reunião men-
sal. Na pauta foi tratado sobre 
as vendas do Dia Internacional 
da Mulher e da ação feita em 
conjunto pelas empresas nu-
cleadas. 

A avaliação da ação foi po-

sitiva. “Percebemos nos clientes 
uma reação positiva de termos 
brindes para as mulheres pa-
dronizados do Núcleo. Traba-
lhar em conjunto é a nossa in-
tenção. Sempre e cada vez mais 
precisamos agir assim”, destaca-
ram os nucleados.

Porém, no que tange as 
vendas, avaliaram perda prin-
cipalmente por estarem com o 

comércio fechado no sábado 
(6). “O sábado é sempre mui-
to importante para o nosso co-
mércio. Não conseguimos apro-
veitar as vendas perdidas em 
outros dias e essa é a realidade 
de todos. Sentimos diferença 
nas vendas em virtude disso, 
mas de qualquer forma, tive-
mos uma procura especial, 
porém quem compraria no sá-

bado, não voltou para comprar 
na segunda-feira”, avaliaram os 
nucleados. 

As vendas permaneceram 
dentro do planejado em virtu-
de da situação sensível que hoje 
o comércio enfrenta. “Precisa-
mos buscar diferentes soluções 
para este momento em que no-
vamente o comércio de rua sen-
te-se prejudicado”, finalizaram.

aValiaÇãO Apesar de avaliação positiva, nucleados observam perda 
com o fechamento do comércio no sábado (6)

núcleo de desenvolvimento 
Comercial de maravilha avalia vendas 
do dia internacional da mulher

A Secretaria de Assistência Social 
de Flor do Sertão promove todos os 
anos um evento especial em alusão ao 
Dia da Mulher, comemorado em 8 de 
março. Entretanto, em razão da pan-
demia, este ano a programação foi di-
ferenciada: cada mulher foi convidada 
a passar no Cras para receber sua ho-
menagem e ganhar uma lembrança. 

Na segunda-feira (8), especialmen-
te, a equipe estendeu o horário de aten-
dimento na parte da tarde. Segundo 
a secretária, Aline Mara Engel, passa-
da uma semana, mais de 100 mulheres 
já prestigiaram a iniciativa. “Estamos 
muito satisfeitas com a adesão. As mu-
lheres florsertanenses realmente dão 
exemplo que nos contagia e confirma 
quão importante é valorizá-las e poder 
auxiliá-las, não apenas em seu dia, mas 
em todos os momentos”, reconhece. Objetivo da iniciativa foi homenagear as mulheres florsertanenses

Divulgação
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O secretário de Estado da 
Educação, Luiz Fernando Vam-
piro, reuniu-se nesta semana 
com os promotores de Justiça 
João Luiz de Carvalho Botega e 
Marcelo Brito de Araújo. O en-
contro, realizado na sede da Se-
cretaria de Estado da Educação 
(SED), teve como objetivo apre-
sentar o panorama geral das es-
colas estaduais e avaliar a situa-
ção das aulas presenciais.

Foi apresentado aos pro-
motores alguns dados sobre o 
acompanhamento que a SED 
realiza junto às 1.065 escolas 
da rede estadual, com o obje-
tivo de ter o controle das infor-
mações para tomar as decisões. 
Atualmente, há 11 escolas da 
rede (1,03%), que suspenderam 
as atividades presenciais por ca-
sos suspeitos ou confirmados 
de Covid-19, de forma que es-
ses alunos e professores passa-
ram para o modelo 100% remo-

PanORama aTual Em Maravilha escolas seguem atendendo no modelo misto, com três alterativas de estudo

Reunião discute aulas presenciais na rede estadual de ensino

Escola deve ser comunicada imediatamente caso aconteça algum caso de Covid-19 na família dos estudantes ou professores

to temporariamente.
Conforme o Plano de Con-

tingência (PlanCon Edu), a Vigi-
lância Epidemiológica é o órgão 
que irá orientar e estabelecer 

as medidas sanitárias que de-
vem ser adotadas nas unidades 
de ensino. A escola deve ser co-
municada imediatamente caso 
aconteça algum caso de Covid-19 

na família dos estudantes ou pro-
fessores, para poder acionar de 
forma imediata a Vigilância Epi-
demiológica e acompanhar as 
pessoas que tiveram contato.

Para preservar a vida dos 
profissionais de educação e 
manter a segurança em sala de 
aula, a orientação é afastar os 
servidores que apresentem sin-
tomas gripais. No início da se-
mana, entre os cerca de 35 mil 
profissionais de educação da 
rede estadual, havia 13 servido-
res afastados por confirmação 
de Covid-19 e 495 servidores 
afastados preventivamente por 
suspeita de contaminação do ví-
rus, que somados representam 
1,25%. Além disso, dos seis fa-
lecimentos de professores efe-
tivos registrados desde o início 
do ano letivo, os quais a SED la-
menta profundamente, em ne-
nhum caso o professor esteve 
em sala de aula.

O Promotor de Justiça João 
Botega ressaltou que Santa Ca-
tarina tem um regramento com-
pleto, seguro e referência para 
o Brasil, frisando que o retorno 

não é perfeito, mas é o mais se-
guro possível. “O Ministério Pú-
blico compreende o momen-
to crítico da pandemia, por isso 
não abre mão do cumprimen-
to de qualquer medida de segu-
rança sanitária, As Promotorias 
de Justiça de todas as comarcas 
do Estado estão atuando com 
afinco no sentido de fiscalizar 
e garantir a aplicação rigoro-
sa dos planos de contingência. 
O Ministério Público tem exigi-
do e reforçado que, em caso de 
restrições, as escolas devem ser 
as últimas a fechar e as primei-
ras a abrir”.

Promotor de 
Justiça diz que 
retorno não é 

perfeito, mas é 
o mais seguro 

possível

Divulgação

Cleiton C. Ferrasso

O reflexo da estiagem do 
ano passado é sentido agora, em 
março, na época que antecede a 
Páscoa. Tradicionalmente, a se-
cretaria de Agricultura de Mara-
vilha organiza a Feira do Peixe 
no município, mas nesta edição 
não foi fácil encontrar o alimen-
to da Semana Santa: o peixe. 

“A falta de chuva bai-
xou as águas dos açudes e di-
minuiu a produção de peixe 
para a Semana Santa. Enquan-
to que nas edições anteriores tí-
nhamos uma agenda aperta-
da para encaixar produtores, 

sEmana sanTa

Efeitos da estiagem refletem na organização 
da feira do Peixe em maravilha 

Consumidores poderão comprar peixe na propriedade ou em pontos da cidade

nesta edição tivemos de procu-
rar piscicultores a fim de con-
seguir organizar a feira do peixe 
no município”, comenta o se-

cretário, Pedro Gilberto Ioris. 
A venda de peixes come-

ça em 31 de março em Mara-
vilha com variação nos pontos 

de comercialização entre pro-
priedades do interior e cidade. 

Arquivo/O Líder

AgENdA 
31 de março e 1º de 
abril – propriedade de 
Antoninho Marangoni 
(Nova Brasília)
31 de março –secretaria 
de Agricultura (produtor 
Lauri Manorow)
1º de abril – secretaria 
de Agricultura (produtor 
Lauri Zatt)
1º de abril – em frente à 
agropecuária Plantimar 
(Leandro Schimelfening)  

Uma ação entre ami-
gos começou a ser co-
mercializada nesta sema-
na pela Ong Ame Bicho. 
A ideia é reunir recur-
sos para auxiliar a enti-
dade que trabalha a nove 
anos auxiliando ani-
mais de rua. Cada nú-
mero custa R$ 5 e pode 
ser adquirido pelas re-
des sociais ou com os 
integrantes da Ong. 

No total, 10 prêmios 

serão sorteados e o va-
lor arrecadado será uti-
lizado para o pagamento 
das contas da institui-
ção em clínicas veteri-
nárias e alimentação dos 
animais em situação de 
rua, ou lares temporá-
rios. “Nos ajuda a conti-
nuar com esta bela causa. 
O valor pode ser pago por 
Pix, depósito bancário ou 
com nossos voluntários”, 
disseram os integrantes. 

bEnEfiCEnTE

ação entre amigos 
da Ong ame bicho 
segue disponível
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Retomada econômica aumenta busca por insumos  
Santa Catarina registrou 

um novo recorde histórico 
na média diária de venda 
de gás natural em feve-
reiro, segundo dados da 
Companhia de Gás de SC 
(SCGÁS) divulgados nesta 
semana. No mês, foram 
comercializados 2.147.109 
m³/dia do insumo, valor 
3,4% maior do que a mé-
dia de fevereiro de 2020, 
demonstrando recupera-
ção após o período de crise 
provocado pela pandemia 
da Covid-19. O resultado 
também é 0,4% superior 
ao último recorde históri-

co registrado novembro de 
2020 e 4,2% maior que as 
vendas de janeiro do atual 
exercício, que já indicavam 
crescimento no consumo.

Atualmente, o gás natu-

ral é comercializado para 
mais de 17 mil clientes 
diretos em Santa Catarina, 
entre indústrias, comér-
cios, residências e postos 
de GNV.  

Sicoob Seguradora cresceu 63%
Apesar de um ano atípi-

co por causa da pandemia, 
o Sicoob Seguradora con-
quistou bons resultados 
em 2020 e segue crescen-
do sua atuação em todo 
o país. De acordo com 
balanço anual, os ativos 
totais alcançaram R$ 850 
milhões, uma alta de 63% 
com relação aos R$ 521 

milhões do ano anterior. 
Já o lucro líquido teve au-
mento de 9,8%, chegando 
a R$ 56 milhões em 2020.

Entre 1º de janeiro de 
2021 e 10 de março, o 
Estado de Santa Catarina 
registrou pelo menos 2.904 
óbitos decorrentes da Co-
vid-19. Isso significa uma 
morte a cada 34,8 minutos. 
As autoridades de saúde 
ainda tentam compreender 
os motivos da explosão de 
óbitos, mas a hipótese prin-
cipal é de que a variante P1 
do Coronavírus circulou 
livremente entre janeiro 
e fevereiro. Com isso, o 
Estado bateu recordes de 
mortes em um único dia 
(108 em 9 de março) e de 
casos ativos (39.017 em 6 de 
março). Para piorar, mais 
de 400 catarinenses estão 
sem leito de UTI.

"Essa alta transmissi-
bilidade é muito similar a 
um padrão epidemiológico 
identificado na região 
Norte do país no início 
do ano e coincidiu com a 
identificação de uma nova 
variante, uma variante 
brasileira chamada P1 cuja 
característica principal é 

a alta transmissibilidade", 
disse o superintendente 
de Vigilância em Saúde 
da Secretaria de Estado 
da Saúde (SES), Eduardo 
Macário. Segundo ele, as 
pessoas identificadas com a 
variante apresentam carga 
viral mais alta nas vias aé-
reas superiores em relação 
ao vírus original, o que faz 
com que se dissipe mais 
facilmente numa tosse ou 
espirro, por exemplo.

Recentemente a SES 
intensificou os esforços 
para identificar a ocor-
rência de variantes do 
Coronavírus. No início de 
março, o Estado já tinha a 

confirmação de oito casos 
importados, ou seja, pesso-
as que viajaram ou tiveram 
contato com alguém que 
visitou outros estados. No 
último dia 4 houve a con-
firmação de casos autóc-
tones, com contaminação 
dentro de Santa Catarina. 
Oficialmente, são 17 casos 
confirmados da P1, mas, 
na prática, são muito mais. 

A chegada da varian-
te pode ter provocado 
aumento da letalidade. 
Em 2020, a taxa foi de 
1,07% no Estado, a menor 
do país. No acumulado 
de 2021, subiu para 1,5%. 
Apesar disso, a Secretaria 
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Educar, inovar e proteger 
a saúde do trabalhador e 
as indústrias catarinenses.

Superação 

FIESC, CIESC, 
SESI, SENAI e IEL 

QUEDA DE BRAÇOAA
   O Ministério Público de 
SC e Defensoria Pública 
de SC entraram na Justiça 
para pedir lockdown no 
Estado. No documento 
protocolado na Justiça, 
os órgãos afirmam que 
as análises técnicas da 
área da saúde vem sendo 

ignoradas pelo governo 
de Carlos Moisés e que o 
Executivo estadual está 
atuando "sem qualquer 
critério técnico". Além 
disso, diz que a matriz de 
risco foi desrespeitada e 
esse é o motivo do colapso 
atual na saúde.

SC tem um óbito por Covid 
a cada 35 minutos em 2021
Alta nas mortes é atribuída à nova variante do Coronavírus que tem circulado no Estado
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Mais faturamento no comércio  
  Pesquisa da Federação 
do Comércio de Bens, 
Serviços e Turismo 
SC (Fecomércio/SC) 
mostrou que a volta às 
aulas aqueceu o setor em 
fevereiro. As vendas de 
materiais escolares fez o faturamento ser 31,4% maior na 
comparação com outros meses do ano, principalmente 
para lojas de departamento, magazines e multicoisas. 

vê outro problema. "Não 
é que os casos são mais 
graves e letais, mas tem um 
número maior de casos 
ativos, mais pessoas procu-
rando o serviço de saúde. 
[...] No ano passado tive-
mos um grande número 
de casos em todo o Estado, 
mas não na mesma velo-
cidade e intensidade que 
estamos vivendo agora", 
disse Macário. 

Segundo ele, há vários 
registros de doentes mais 
jovens e com registro de 
presença em festas e aglo-
merações. Foi com base 
nessas informações que o 
Estado resolveu decretar 
medidas restritivas nas 
madrugadas e finais de 
semana e não ao comércio 
em geral. A eficácia dos de-
cretos, segundo membros 
do governo, só será sentida 
nas próximas semanas.
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aos 69 anos. Seu corpo foi velado no salão da 
comunidade de vista Gaúcha, em Santa Terezinha do 
Progresso, e sepultado no cemitério da comunidade. 

JOÃO PEdRO PEREIRA
Faleceu no dia 7 de março, em sua residência, aos 
86 anos. Seu corpo foi velado na Igreja Católica da 
Linha Progresso, em Barra Bonita, e sepultado no 
cemitério da comunidade.

gABRIEL dE LIMA
Faleceu no dia 7 de março, no hospital Regional 
de São Miguel do Oeste, aos 19 anos. Seu corpo 
foi velado na Igreja Católica do Bairro Santa Rita, 
em São Miguel do Oeste, e sepultado no cemitério 
municipal do Bairro Santa Rita. 

PEdRO PAVI
Faleceu no dia 9 de março, em sua residência. 
Seu corpo foi velado na Casa Mortuária Municipal 
de Maravilha e sepultado no cemitério da Linha 
Consoladora.

AdÃO LEÃO dE SOUZA
Faleceu no dia 9 de março, no hospital Regional 
de São Miguel do Oeste, aos 75 anos. Seu corpo foi 
sepultado no cemitério municipal de Guaraciaba.

ALCIONES ROdRIgO gASPERIN
Faleceu no dia 9 de março, no hospital de 
Parelheiros (SP), aos 44 anos. Seu corpo foi 
sepultado no Cemitério de Perus (SP).

ZANITE MARIA CASTELLI 
Faleceu no dia 10 de março, no hospital Regional 
de São Miguel do Oeste, aos 90 anos.  Seu corpo 
foi velado na Cripta da Igreja Matriz e sepultado no 
cemitério municipal São Miguel e Almas.

EUgENIO LUIZ WAgNER 
Faleceu no dia 11 de março, em sua residência, 
aos 72 anos.  Seu corpo foi velado na Capela 
Mortuária Católica de Santa Terezinha do Progresso 
e sepultado no cemitério municipal de Santa 
Terezinha do Progresso.

LOU OTTENS
O inventor da fita cassete, Lou 
Ottens, morreu no dia 6 de março, 
aos 94 anos. Ele também fez 

parte dos times que inventaram o 
Compact Disc (CD) e o vídeo 2000, 

formato de fita de vídeo que rivalizou com o vhS. 

KLEBER LOPES
O ator e bailarino Kleber Lopes 
morreu no dia 7 de março, aos 

39 anos, vítima de complicações 
da covid-19. Começou a carreira na 

televisão fazendo parte do corpo de balé do SBT no início 
dos anos 2000. Logo depois, foi para A Praça é Nossa, 
onde começou a se destacar como ator e humorista, 
ganhando cada vez mais espaço no programa.

LÚCIA LEME
A jornalista Lúcia Leme morreu 
no dia 8 de março, aos 82 anos, 
vítima de câncer no pulmão. Lúcia 

foi apresentadora do Sem Censura, 
programa da Tv Brasil que comandou entre 1986 e 
1996. Começou no jornalismo como estagiária da 
Tv Tupi, no final dos anos 1970.

LÉO ROSA
O ator Léo Rosa morreu no dia 9 
de março, aos 37 anos, vítima de 
câncer. Ficou conhecido por ter 

estrelado “vidas Opostas”, um dos 
maiores sucessos da dramaturgia da Record, em 
2006. Seu último trabalho na Tv foi em Amor de 
Mãe, da Tv globo.

HÉLIO FERNANdES 
O jornalista hélio Fernandes 
morreu no dia 10 de março, aos 

100 anos. Ele passou por muitos 

dos grandes veículos da imprensa brasileira e 
na década de 1960 adquiriu o jornal Tribuna da 
Imprensa. Fernandes era contra a censura e não 
deixava de publicar as notícias, mesmo na época 
da Ditadura Militar. Seu jornal foi um dos que mais 
sofreu intervenções, chegando a ser alvo de um 
atentado a bomba.

OdILA dALPIAZ LEMOS
Faleceu no dia 3 de março em Feliz Natal (MT), aos 
67 anos. Seu corpo foi velado e sepultado na cidade 
de Feliz Natal (MT).

ANA ULIANA CARgNIN
Faleceu no dia 4 de março, no Pronto Atendimento 
de Anchieta, aos 88 anos. Seu corpo foi velado 
na Casa Mortuária da Igreja Matriz de Anchieta e 
sepultado no cemitério municipal.

LUIZ FIORENTIN
Faleceu no dia 4 de março, em sua residência, aos 
78 anos. Seu corpo foi velado na capela da Linha 
São Roque, em Anchieta, e sepultado no cemitério 
da comunidade.

NELSON dO PRAdO FERREIRA
Faleceu no dia 4 de março, em São Paulo, aos 41 
anos. Seu corpo foi velado na Casa Mortuária da 
Igreja Matriz de Anchieta e sepultado no cemitério 
municipal.

PAULO LUIZ SCHNEIdER
Faleceu no dia 5 de março, no hospital São 
Lucas de Guaraciaba, aos 56 anos. Seu corpo foi 
velado na Igreja Luterana da Linha Ouro verde, 
em Guaraciaba, e sepultado no cemitério da 
comunidade.

ROMILdO KESSLER
Faleceu no dia 7 de março, em sua residência, 

oBitUÁRio

Cleiton C. Ferrasso

Para quem transita pela BR-
282 precisa ter atenção devido 
às obras na região do trevo de 
acesso ao município de Iracemi-
nha. No local, há um canteiro de 
obras para a construção de uma 
rotatória. Segundo o engenheiro 
do Dnit, Diego Fernando, o tra-
balho começou no mês passado 
e a previsão é que as interven-
ções estejam concluídas até me-
tade de abril. 

“Já estamos entrando na 
parte de pavimentação, e na se-
quência faremos o trabalho de 
drenagem”, adianta Fernando. 

O trabalho faz parte do 
projeto de recuperação da ro-

Em ObRas O trabalho faz parte do projeto de recuperação da rodovia no 
trecho entre Chapecó a São Miguel do Oeste. A nova rotatória permitirá dar 
acesso ao município com maior segurança

investimento no trevo de acesso 
ao município de iraceminha 
gira em torno de R$ 1 milhão 

dovia no trecho entre Chapecó 
a São Miguel do Oeste. A nova 
rotatória permitirá dar acesso 
ao município com maior segu-
rança. Conforme o engenhei-

ro, todo o projeto prevê inves-
timento de R$ 158,5 milhões, e 
no trevo de Iraceminha gira em 
torno de R$ 1 milhão. 

“Esse valor global é do tre-

cho de Chapecó a São Miguel do 
Oeste e a BR-158. Em Iracemi-
nha, o investimento é de aproxi-
madamente R$ 1 milhão para fa-
zer o novo acesso”, explica. 

Restaurante Pazini

Nesta semana as coordena-
doras do Núcleo do Jovem Empre-
endedor (NJE) de Maravilha, Stela 
Debastiani e Jéssica Guasselli, e a 
assistente de eventos e Marketing 
da CDL/Associação Empresarial 
de Maravilha Daiane Gohlke, fize-
ram a entrega oficial das primei-
ras doações de alimentos ao Hos-
pital São José. A arrecadação dos 
alimentos faz parte da campanha 
“Juntos por Maravilha” e visa cola-
borar com o Hospital São José. Os 
alimentos foram doados na terça-
feira (9) e são oriundos de doações 
da comunidade Maravilhense e 
também dos nucleados do NJE. 
As doações podem ser realizadas 

através da doação de alimentos ou 
de doação em dinheiro. “É cons-
cientização, é um trabalho volun-
tário do Núcleo e o Hospital está 
passando por necessidades de-
vido aos grandes investimentos 
que estão sendo feitos diante des-
sa realidade que estamos viven-
do. Diante dessa situação, o NJE 
se juntou em prol desta causa que 
é nobre, com a doação de mate-
rial de limpeza, de alimentos. Fize-
mos essa campanha interna e com 
os calouros do NJE de Maravilha 
e queremos incentivar que ou-
tras pessoas também se motivem 
e colaborem com nosso Hospital,” 
pontuou a coordenadora Stela.

aÇãO COmuniTáRia 
núcleo do Jovem Empreendedor 
promove entrega de alimentos 
no Hospital são José 

Arrecadação dos alimentos faz parte da campanha “Juntos por Maravilha”

Divulgação
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por ALySON HENRIqUE BECkER
TRÂNSITO E VOCÊ
Soldado PM lotado no posto 12 da 3ª Companhia 
de Polícia Militar Rodoviária

nãO uTilizaÇãO dO CaPaCETE E 
susPEnsãO dO diREiTO dE diRigiR

Nessa semana falaremos sobre uma situação de segurança que 
ainda persiste nas vias públicas, que é a não utilização de capacete.

Muitas vezes o condutor de motocicleta, motoneta e ciclomotor 
acredita que, por fazer um trajeto curto, não necessita utilizar o ca-
pacete, ou até mesmo ao realizar trajetos longos acabam incorrendo 
em tal erro. Ocorre que essa prática vai totalmente contra a segurança 
do trânsito, e uma simples queda ou colisão com outro veículo pode 
vir a acarretar lesões graves.

Além de aumentarem exponencialmente a probabilidade de ha-
ver uma lesão no crânio, não utilizar o capacete de segurança acar-
reta em infração de trânsito de natureza gravíssima, cuja penalidade 
é de multa no valor de R$ 293,47 e sete pontos na carteira de habili-
tação. Ainda, a referida carteira de habilitação será recolhida, tendo 
como medida administrativa a suspensão do direito de dirigir.

Desse modo amigo leitor, caso for pego sem estar utilizando o 
capacete de segurança, além da penalidade de multa, terá seu direito 
de dirigir suspenso, cujo prazo de suspensão poderá variar entre dois 
a oito meses. Ainda, caso haja reincidência da penalidade no perío-
do de doze meses, o prazo de suspensão aumentará, podendo variar 
de oito a doze meses.

Portanto, a dica dessa semana é: “se for conduzir uma motocicle-
ta, motoneta ou ciclomotor, use o capacete de segurança”.

Tenham todos uma boa semana.

inTERdiÇãO De acordo com o Departamento Prisional, 95 pessoas foram 
contaminadas no local

Com surto de Covid-19, Justiça suspende 
recebimento de presos na unidade 
Prisional avançada de maravilha

A Justiça suspendeu, 
na quinta-feira (11), por 14 
dias o recebimento de pre-
sos da Unidade Prisional 
Avançada (UPA) de Mara-
vilha. De acordo com a de-
terminação do juiz respon-
sável pela 2ª Vara Criminal 
da Comarca do município, 
Guilherme Augusto Porte-
la de Gouvea, a suspensão 
ocorre após um surto de 
Covid-19, falta de espaço 
para abrigar e separar no-
vos presos, além da super-
lotação. 

Assim, o juiz determi-
nou e informou as autori-
dades policiais (Polícia Ci-
vil e Polícia Militar) que a 
unidade não receberá no-
vos presos, que devem ser 
encaminhados para outras 
cadeias do Extremo Oeste e 
Oeste de Santa Catarina. 

Ainda, segundo o des-
pacho do juiz, a adminis-
tração da cadeia informou 
que o local está superlo-
tado, com celas abrigando 
número de presos acima da 
capacidade total. 

Segundo o que infor-
mou a administração da es-
trutura ao Poder Judiciá-
rio, após o surto, a cadeia se 
encontra com apenas uma 
cela que não está abrigan-
do presos em isolamento. 
Porém, o local possui duas 
camas e não será possível 
separar os detentos novos 
por gênero, facções ou tipo 
de crime, o que é realizado 
normalmente nas cadeias. 

Em razão da dificulda-
de, a cadeia informou que 
já enfrentou problema para 
receber novos detidos. “A 
limitação, inclusive, invia-
bilizou a adequada opera-
cionalização de um auto de 
prisão em flagrante, no qual 
foram conduzidos dois pre-
sos, um homem e uma mu-
lher. A mulher foi para a 
cela e o homem para uma 
área de triagem, para se-
pará-lo dela e dos outros 
internos, mas o local não 
possui estrutura de cela”, 
informou. 

Por determinação da Justiça, local de entrada sofreu alteração na cadeia municipal

Cleiton Ferrasso/O Líder

O qUE DIZ A 
ADMINISTRAÇÃO 
DA CADEIA?

O Departamento de Administração 
Prisional se manifestou em nota e 
afirmou que 95 internos positivaram 
para Covid-19 e 23 pessoas cumpriram 
retornaram às atividades após o 
período de isolamento. “Os demais 
72 permanecem em isolamento até o 
próximo dia 22 de março”, informou. 
Ainda, oito servidores foram afastados 
em razão da doença. 
De acordo com o Departamento, todos 
estão recebendo atenção necessária. 

“Todos os internos estão estáveis e 
recebendo atendimento da equipe 
do setor de saúde da unidade com o 
apoio de profissionais de saúde do 
município que fazem, diariamente, a 
aferição da temperatura, da saturação 
entre outros cuidados necessários. 
Todas as famílias dos internos 
contaminados foram comunicadas”, 
segundo o Deap. 
Segundo a nota, a unidade não 
constatava casos de Covid-19 
desde março do ano passado. “Este 
momento reflete a situação que atinge 
nosso estado e mais fortemente a 
região Oeste”, finaliza. 

Um caminhão que faz en-
trega de materiais de cons-
trução se envolveu em um 
acidente na tarde desta segun-
da-feira (8), por volta das 14h30, 
no Bairro Jardim, na Rua Du-
que de Caxias, esquina com a 
Rua da Árvore, em Maravilha.

Conforme o motorista do 
veículo, Elizeu Gonçalves, de 31 
anos, o caminhão descia pela 
Rua da Árvore quando perce-
beu que o caminhão estava fi-
cando sem freio. Ele contou ao 
jornalismo da Rádio Líder FM 
que o caminhão começou a ga-

nhar velocidade e ficou desgo-
vernado. O trabalhador estava 
com um colega de trabalho na 
carona e o companheiro se jo-
gou do veículo em movimento.

O motorista foi retira-
do após o caminhão parar em 
uma mata, às margens de um 
riacho. O caroneiro teve fe-
rimentos após bater a cabe-
ça quando saltou do cami-
nhão. Eles foram encaminhados 
ao Pronto Socorro do Hospi-
tal São José pelo SAMU e Cor-
po de Bombeiros. A Polícia Mi-
litar também esteve no local.

susTO
Homem fica ferido após 
saltar de caminhão 
desgovernado 

Veículo desgovernado parou quando bateu em uma árvore às margens de um riacho

Ederson Abi /O Líder
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 ONEIDE BEHLING

nelCir Dall´agnol

Atendendo a nova reda-
ção do decreto 224/2020 em 
que foram incluídas novas 
medidas para diminuir a cir-
culação de pessoas e comba-
ter o avanço da Covid-19 em 
Maravilha, o time adulto do 
MH Futsal/SEJL/Acema, sus-
pendeu os treinos. O decre-
to foi alterado e publicado 
pela Administração Pública 
de Maravilha, na última sex-
ta-feira (5). De acordo com 
a direção e comissão técni-
ca da equipe maravilhense, 
que disputa as competições 
da Liga Catarinense de Fut-
sal (LCF), os treinos só vão 

PaRadO Equipe do Maravilha Futsal/SEJL/Acema se prepara para 
disputa da maior competição estadual do futsal

Com decreto municipal, 
treinos são cancelados

Grupo volta às atividades apenas após o fim do decreto

retornar quando as condi-
ções sanitárias em relação a 

Covid-19, sejam favoráveis. O 
prazo do decreto foi prorroga-

do e todas as novas regras va-
lem até segunda-feira (15). 

Arquivo/O Líder

nelCir Dall´agnol

A prefeitura de Mara-
vilha por meio da Secretá-
ria de Esportes, Juventude e 
Lazer continua com as ins-
crições, para as escolinhas. 
De acordo com o diretor da 
pasta, Edinar Zardo as mo-
dalidades disponíveis são as 
mesmas que estavam a dis-
posição no início da pande-
mia. Os atletas que têm in-
teresse devem procurar os 
professores de cada moda-

lidade ou passar na Secre-
taria, junto ao Ginásio Mu-
nicipal Gelso Tadeu Mello 
Lara, para retirar a ficha de 
inscrição. “Este ano além 
dos dados do atleta o inte-
ressado deverá preencher 
uma autorização assinada 
pelos pais ou responsáveis, 
autorizando eles partici-
parem dos treinos presen-
ciais”, ressalta o diretor.  

Segundo Zardo para a 
volta das atividades é ne-
cessário seguir o decreto 

municipal que está em vi-
gor. “Até o momento é ape-
nas um levantamento, com 
as inscrições, para saber 
o número de interessados 
em participar”, explica. Ele 
diz que os profissionais es-
tão cientes de que o núme-
ro de pessoas dentro dos 
locais de treino é limita-
do. “Seguiremos sempre as 
orientações dos órgãos re-
guladores orientam”, disse.

As inscrições são para 
as modalidades de ginásti-

ca rítmica a partir dos cin-
co anos, xadrez masculi-
no e feminino a partir dos 
sete anos, futsal a partir de 
quatro anos, futebol a par-
tir dos cinco anos, taekwon-
do, a partir dos seis anos, 
tênis de mesa a partir de 
sete anos, voleibol a par-
tir de sete anos, atletis-
mo a partir de oito anos, 
badminton a partir de oito 
anos, handebol a partir 
de 12 anos e paradespor-
to a partir de oito anos.

A Federação Catarinen-
se de Futebol (FCF) se ma-
nifestou em nota, na tar-
de de quarta-feira (10), 
onde se mostrou contrária 
à paralisação do esporte no 
auge da pandemia da Co-
vid-19. A entidade lançou 
a campanha “O futebol não 
é vilão” e defende a conti-
nuidade das atividades nos 
clubes profissionais.

Um dos pontos desta-
cados pela FCF é o número 
de testes realizados na tem-
porada passada em San-
ta Catarina. De acordo com 
a nota, foram mais de 11 
mil testagens, porém, sem 
constar o número de infec-
tados pelo novo coronaví-
rus no período. A média é 
de 100 exames por partida.

A manifestação da Fe-

deração se dá após a mes-
ma, na última quinta-feira, 
suspender o estadual 2021 
por 15 dias, mas, no se-
gundo dia da paralisação, 
anunciar a remarcação de 
jogos atrasados pela se-
gunda e terceira rodadas. 
Com isso, a bola volta a 
rolar nesta quinta, às 16h 
(de Brasília), com duas 
partidas.

Seis cidades decretaram 
veto ao futebol profissio-
nal pelos próximos 15 dias: 
Chapecó, Criciúma, Flo-
rianópolis, Jaraguá do Sul, 
Joinville e Tubarão. Assim, 
as partidas serão em locais 
que estão com liberação. 
Joinville x Marcílio Dias 
acontece em Brusque, en-
quanto Chapecoense e Avaí 
duelam em Itajaí.

agEndamEnTO

TEsTagEm

inscrições para escolinhas seguem abertas

federação Catarinense defende futebol durante a 
pandemia e cita 11 mil testes realizados em 2020

PinTOu O CamPEãO 
Calma! Em outros tempos uma arrancada com goleada 

na Libertadores credenciava o time para o título. Mas a reali-
dade é outra. Estamos apenas na Pré-Libertadores. Antes de 
tudo, não tem como deixar de falar que foi um jogo-treino. Eu 
jamais tinha visto um time tão fraco assim na Libertadores. 
Como se explica um time tão ruim chegar para disputar uma 
Libertadores. Ayacucho é ridículo. Partida de volta é jogo jo-
gado! Viagem cara para o Grêmio. Só isso. Só falta fazer fiasco 
no Equador, aí podem desligar meus tubos.

gauCHãO 
Volto a escrever sobre o campeonato. Serve mais para eli-

minar jogadores do que para consagrar outros. É um eterno 
engano bobo esse Gauchão. Quem for mal agora vai acabar 
saindo do Inter e do Grêmio. Quem for bem se candidata a ter 
uma chance. Por exemplo: Daniel, goleiro colorado, começou 
com grandes defesas. Depois falhou em alguns lances. Agora 
querem a cabeça do garoto. Na coletiva após a goleada contra 
o Ayacucho, Renato confirmou que Brenno será o goleiro ti-
tular neste sábado, às 18h, contra o Esportivo. Vanderlei foi ti-
tular porque era Libertadores e precisava da experiência dele. 
Só que chegou a vez da chance do Brenno.

nOVO inTER 
A direção do Inter disse que Miguel Ángel Rámirez 

não está fazendo nenhuma exigência de contratação. Ele 
não fez lista. Os nomes que estão sendo olhados são pe-
los próprios dirigentes. O novo treinador quer conhecer 
quem tem à disposição. Um zagueiro precisa ser contra-
tado por conta da lesão do Moledo. Com a chegada do Pa-
lácios, negociação em andamento, para a ponta direita, 
todo mundo sabe que Taison é o ponta pela esquerda que 
a direção quer.

COlabORE 
Com a pandemia de covid-19, a vida com a qual estáva-

mos acostumados foi completamente transformada. Neste 
cenário, a preservação do maior número possível de vidas é 
prioridade. Uma ação entre amigos está em andamento para 
auxiliar o Hospital São José de Maravilha. Colabore e con-
corra a uma camiseta do Grêmio autografada por Renato 
Gaúcho, Hugo de Leon, Mazarópi, Baidek e China. Valor do 
número, apenas R$ 10. Camiseta foi doada pelo gremista Lu-
cinei Jorge Werner. Vamos ajudar.

PalmEiRas CamPEãO 
Título merecido! Palmeiras foi melhor nos dois jogos. 

Grêmio sequer merecia levar para os pênaltis a decisão da 
Copa do Brasil. Parabéns aos palmeirenses! Renato Portalu-
ppi é o maior culpado de todos pelo fracasso do Grêmio. Joga 
todas as fichas na “boleiragem” com os jogadores, adora de-
safiar a torcida e imprensa. Colocando seus bruxos em busca 
da consagração. Uma hora isso acaba. Não vai ser sempre que 
você ganha somente na motivação.



> em oBRas 

> conscientiZaÇÃo

> aniVeRsÁRio  

> cidade decoRada  investimento no trevo 
de acesso ao município 
de iraceminha gira em 
torno de R$ 1 milhão

campanha março lilás 
fala sobre prevenção ao 
câncer de colo de útero

Headway language 
course completa 25 
anos de história

Trabalho faz parte do projeto de recuperação da rodovia 
no trecho entre Chapecó a São Miguel do Oeste

Rede Feminina de Combate ao Câncer de 
Maravilha trabalha com divulgação da doença e 
realização de exames

Instituição maravilhense trabalha com cursos de alto 
nível e serviços personalizados

maravilha recebe decoração 
especial de Páscoa

PÁGINA 25

PÁGINA 10

PÁGINA 7 PÁGINa 21
Além de itens específicos, ação contou com o reaproveitamento de árvores natalinas

Camilla Constantin/O Líder


